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Новый призыв в школы 
и училища трудовых резервов

С 16 ноября по 15 декабря прово
дится очередной призыв городской п 
сельской молодежи в школы фаб
рично-заводского обучения, ремес
ленные и железнодорожные учили
ща. Роль этого призыва в дело осу
ществления задач новой сталинской 
пятилетки исключительно велика.

Значение системы государственных 
трудовых резервов отметил в своем 
докладе о 2 9 -й  годовщине Великого 
Октября товарищ А. А. Жданов. Зада
ча  пополнения нашего растущего на
родного хозяйства рабочей силой, как 
подчеркнул товарищ Жданов, в пер
вую очередь «может и должна быть 
разрешена путем увеличения контин
гентов трудовых резервов, подготов
ляемых в ремесленных училищах и 
школах ФЗО»...

Система государственных трудовых 
резервов была совдана шесть лет назад 
по инициативе товарища Сталина. 
Подготовка новых рабочих из город
ской и сельской молодежи в этой сис
теме блепящ е себя оправдала. Сотни 
тысяч воспитанников школ ФЗО, ре- 
мс ленных и железнодорожных учи 
лищ, пришедших на фабрики и заво
ды. на шахты и рудники, на транс
порт и строительство, оказали в годы 
Отечественной войны огромную по
мощь фронту. Сейчас, в период мир
ного. послевоенного строительства, 
воспитанники училищ н шкод систе
мы государственных трудовых резер
вов активно участвуют во Всесоюз
ном социалистическом соревновании 
за успешное выполнение и перевыпол
нение заданий новой сталипской пя
тилетки.

Указом Президиума Верховного Со
вета СССР несколько месяцев назад 
было образовано Министерство трудо
вых резервов СССР. Это еше раз па- 
глядно показало, какое значение при
дают партия, правительство, товарищ 
Сталин делу подготовки квалифициро
ванных рабочих кадров для йародного 
хозяйства нашей страны.

За годы своего' существования шко
лы ФЗО. ремеслевпые и железнодорож
ные училища Советской Грузии выпус
тили десятки тысяч молодых рабочих. 
С честью и со славой трудятся они на 
предприятиях и новостройках Совет
ской Грузни. Многие из них награжде
ны ордепами и медалями, стали знат
ными людьми производства.

Широкую популярность в Грузии за
воевали передовые школы ФЗО, ремес
ленные и железнодорожные училища. 
Чиатурская школа ФЗО >2 2 (дирек
тор т. Пхакадзе) держит первенство в 
соревновании школ ФЗО Грузии. Ус- 
пешпо готовя новые кадры горняков, 
школа оказывает большую помощь в 
борьбе за  марганеп. Тбилисское ремес
ленное училище N̂2 3 (директор
т. Бардзимов), широко организовав 
подготовку квалифицированных метал
листов, наладило в процессе обучепия 
серийный выпуск токарных станков 
Т - 4. Тбилисское железнодорожное 
училише !№ 1 (директор т . Курапіви- 
ли), готовящее молодые рабочие кадры 
для транспорта, в процессе производ
ственного обучения вы пускает ряд 
сложных и важпых изделий. Эти и 
другие передовые училища и школы 
показывают пример того, как надо вы
полнять задания партии и правитель
ства по подготовке молодых рабочих 
кадров.

Отличительная особенность начав
шегося призыва в том, что он прово
дится главным образом в новые шко
лы ФЗО, ремесленные и железнодорож
ные училища. Многие из этих школ 
и училищ создаются на крупнейших

новостройках и па новых промышлен
ных предприятиях. Это тем более сви
детельствует о том, какую большую 
роль призваны сыграть эти училища 
и школы в борьбе за осуществление за
дач новой сталинской пятилетки.

Новые училища и школы создаются 
и в Советской Грузии: в Руставп— на 
строительстве металлургического за
вода, в Тбилиси— на строительстве 
варовозоремонтного завода, в Ахалпихе 
—  на базе новых угольных шахт, в 
Кутаиси— на базе нового завода уголь
ного машиностроения и т. д. Всего в 
Грузии должно быть призвано сейчас 
свыше трех тысяч человек городской 
и сельской молодежи, подавляющее 
большинство которой будет направлено 
в новые училища и школы. Из этого 
нового пополнения школы и училища 
должны готовить и воспитывать КВЗг- 

жифиппрованных молодых рабочих, 
борцов за осуществление великих 
сталипских предначертаний.

Успешно провести призыв и свое
временно начать обучение нового попол
нения— такова сейчас одна из важ
нейших задач. Правительство преду
смотрело все необходимое для того, 
чтобы подростки, направляемые в 
школы и училища, могли успешно 
ириступить к учебе. Но многое зависит 
от местных организаций, от их ини
циативы в проведении иризыва.

Надо, чтобы партийные, комсомоль
ские и другие организации широко по
пуляризировали систему государствен
ных трудовых резервов, на конкретных 
примерах показывали в массах город
ской и сельской молодежи, какое зна
чение имеет эта система, кого и как 
она готовит, популяризировали дости
жения воспитанников школ ФЗО, ре
месленных и железнодорожных училищ.

В подготовке школ и училищ
к бесперебойной учебе многое^зависит 
от хозяйственных организаций. Пока 
что не везде чувствуется забота об 
училищах и школах. В ремесленном 
училище !№ 15, существующем на 
базе завода им. Димитрова, до сих пор 
не приведена в порядок отопительная 
система. Есть серьезные недочеты в
подготовке общежитий для новой
школы ФЗО ори строительстве Тби
лисского паровозоремонтного завода. 
Директора всех предприятий и йово- 
ггроек, на базе которых создаются 
новые училища и школы, обязаны 
оказать самую широкую деловую по
мощь системе государственных трудо
вых резервов.

Времени для проведения призыва 
тгеется мало. Управление трудовых 
резервов Грузинской ССР и исполкомы 
городских и районных Советов обязаны 
проявить максимальную оперативность 
в работе, наверстать упущенное, лик
видировать недочеты на местах. Бли
жайшие же дни должны показать, на
сколько успешно будет решена эта за
дача.

Закон о новом пятилетием плане 
восстановления и развития народного 
хозяйства СССР предусматривает под
готовку в системе государственных 
трудовых резервов в  течепие 1946—  
1950 гг. 4 .500  тысяч молодых квали
фицированных рабочих. Тысячи иовых 
рабочих должны быть подготовлены в 
текущей пятилетке в Советской Грузии.

Новый призыв в школы ФЗО, ремес
ленные и железнодорожные училища 
приобретает особо важное государ
ственное значение, ибо непосредствен
но связан с выполнением плана новой 
сталинской пятилетки Он должен 
быть проведен образцово.

Грузинская ССР выполнила план 
заготовок винограца

Грузинская ССР выполнила план заготовок винограда. По сосгоятпгго на 
10 ноября заготовлено 2 7 .1 4 8  тонн, или 100 ,5  проп. пляша. Перевыполни
ли план заготовок винограда Гурджаанский, Амбролаурекий. Зестафонский, 
Болгарский, Маяковский, Орджоникидзевекий, Ваяский. Ахметскпй. б а р 
ский, Сачхерский, Питсликаро некий. Кутаисский, Цхакаевский, Кварельски , 

Цагорсжий я  Зугдвдский районы.

Вручение ордена Ленина и медали 
Золотая Звезда" Герою Советского Союза 

старшему сержанту В .  А. Габлия
18 марта 1945 года батальон мор- 

дой пехоты форсировал Дунай^ и занял 
Іорону. ожидая подкреплений. Нем- 
ы решили любой ценой мбро- 
іігь моряков за Дунай. Ілавный удар 
ни наносилм на ловом фланге, где на- 
одплся со своим минометным взводом 
арторг роты старший сержант Варлам 
лсксеевич Габлия. После мяогократ- 
ых безуспешных атак  врага, когда 
ыбы-ти из строя офицеры. Габлия 
ркнял на собя командование всей 
рушюй.

К моменту этого боя он был уже 
мудрен опытом воины. Начав ее в 
941 году участием в освобождении 
остова, он дрался затем на подступах 

Кавказу, освобождал Крым, Украину, 
чястсовал в Ясско-Кишиневской оне- 
апии. Он был несколько раз ранен.
Іесть правительственных наград —
аков был итог этих боев для 42-лет- 
сго сержанта.

Ночью большая группа бронекатеров 
ротиівника попыталась высадить де- 
ант в тылу батальона. Габлия иервым 
она р у жил бронекатеры и открыл по 
им шквальный огонь. Головной катер 
юшел ко дну, два других были повре
ждены. а остальные повернули обратно.
1а рассвете немцы попытались пере
правиться на лодках выше расположе
ния батальона. Габлия выкатил един-

На полтора месяца 
раньше срока

Реализуя свои социалистические 
' обязательства, коллектив Тбилисского 
машиностроительного завода пмени 
Орджоникидзе 15 ноября завершил 
выполнение годового плана. Годовое 
задание по выпуску валовой и товар
ной продукции перевыполнено.

С начала года завод освоил и нала
дил выпуск 8 видов машин для вино
дельческой и табачной промышленно
сти и цитрусового хозяйства. Большая 
часть этой продукции была направлена 
в освобожденные от немепквх захват
чиков районы. Так, например, маши
ны, выпущенные заводом, работают 
уже на восстановленных винодельче
ских заводах Молдавии, Украины, 
Белоруссии.

В течение года коллектив завода 
последовательно снижал себестоимость 
выпускаемой продукции. Сейчас эта 
себестоимость ниже плановой на 5,5 
процента. За 9 месяцев завод имеет 
прибыль в размере 350  тысяч рублей.

В 1946 году завод 7 раз завоевывал 
почетные места во Всесоюзном социа
листическом соревновании. Сейчас 
коллектив завода (директор т. Колуа, 
главный инженер т. Айвазов, секре
тарь партбюро т  Аваков) обязался 
дать до коппа года продукции сверх 
готового плана па 1 миллион рублей, 
освоить выпуск еше одного вида ви
нодельческих мапгин —  пресса «Мо- 
биль».

Г о р ш и й  район 
перевыполнил план сдачи 

сахарной свеклы
ГОРН. (По телефону от наш. норр.).

Колхозы Горийского района выполни
ли на 102 процента план сдачи сахар
ной свеклы. К 15 ноября сдано 194 
тысячи пентперов свеклы, вместо 
187 тысяч.

Хороши показателе колхоза «Гза 
комунизмисакен» селения Кере (пред
седатель т. Джабаури), который по
лучил в среднем с гектара 500  пент- 
неров свеклы. Колхоз имени Берия се
ления Зомо Хидистави собрал 453 
пентпера с гектара, «Ахали меурнс» 
селения Хидистави— 380 центнеров.

Сдача сахарной свеклы продолжает
ся.

Г О Р О Д Е  У Г Л Я
В Ткварчели эксплоатврую тся две 

иіахты—имени Сталина и имени Бепил.
Ш ахта имени Берия—первенец новой 
пятилетки в Советской Грузии—вошла 
в строй в начале 1946 года. Горняки 
ведут упорную борьбу за освоение ее 
мощности. Ш ахта полностью механизи
рована Сейчас закончено строительство 
комбината шахты, бытовых помещении 
и воздушно-канатиой дороги, соединя
ющей эту новую шахту с первой тквар- 
чельской шахтой—имени Сталина.

У частвуя в предоктябрьском сорев
новании, десятки горняков завершили 
выполнение своих годовых норм, завое
вали звание мастеров угля, добились 
нового роста производительности труда.

Горняки Ткварчели, продолж ая сорев
нование, борются сейчас за успешное 
завершение 1946 года, за лучшую под
готовку ко второму году новой пяти
летки.

На снимке: слева—уголь новой шах
ты имени Берия идет на-гора. Шахтный 
электропоезд ведет машинист электро
воза тоѳ. А. Панин, выполняющий нор
мы на 130 процентов. Справа—передо
вые горняки шахты имени Сталина— 
навалоотбойщик 3 . Ж иба я проходчик 
В. Житников.

Фото М. К вирикатвиля.

*

стеенную оставшуюся у него противо
танковую пушку и иотоиил три лодки.

Через час после этого парторгу роты 
позвонил старший ад’ютаит батальона.

—  Габлия, держитесь. Скоро подой
дет подмога...

—  Держусь.— ответил Габлия.
В этот момент вражеской миной по

рвало связь. А еще через некоторое вре
мя другая мила разорвалась у ног стар
шего сержанта. В пылу схватки он не 
ощутил боли, только увидел, как заго
релась его одежда, и ігрялллся ее ту
шить.

До темноты Габлия. несмотря на ра
нение, оставался в  строю. Только позд
но ночью его перевезли па левый бе
рег. У раненого сержанта началась 
гаигреиа. Врачи спасли отыжного 
соиня.

16 мая 1946  года Варлам Гаолия 
узнал, что ему присвоено высокое зва- 
пие Героя Советского Союза.

Вчера члея Военного Совета Закав
казского военного округа геиерал-майор 
Ефимов от имени Президиума Верхов
ного Совета СССР вручил отважному 
сыну грузинского парода старшему 
сержанту В. А. Габлия ордси Ленина и 
медаль «Золотая Звезда» и поздравил 
героя с высокой наградой. Одновремен 
но тов. Габлия был вручен ценный пода
рок, которым наградил его Военный 
Совет округа.

Ремесленные училища 
и ш колы  ФЗО в Грузии
В Грузии на базе ряда крупных

предприятий и новостроек создаются 
новые ремесленные училища и школы 
ФЗО. Призыв городской и сельской 
молодежи проводится сейчас преиму
щественно в эти училища и школы.

Повых ремесленных , училищ будет 
два. Одно из них-—па базе Тбилисского 
машиностроительного завода им. Ор
джоникидзе, рассчитанное на 20 0  че
ловек, другое— па базе Тбилисского 
авторемонтного завода, на 150 чело
век. Оба училища— с обычным сроком 
обѵчения в два года. Они будут гото
вить квалифицированных металли
стов— токарей, слесарей, фрезеровщи
ков и т, д.

Школы ФЗО готовят рабочих массо
вых профессий. Срок обучения в них 
—  6 месяцев.

Крупная школа ФЗО создается в 
Боржоми— Читахевп на базе Грузшах- 
тостроя. Готовить она будет рабочих 
массовых етроитсльпых профессий. 
Молодых горняков для нового угольно
го района будет готовить школа ФЗО 
в Ахалпихе, создаваемая на базе пред
приятий комбината Грузуголь.

При новом Кутаисском заводе уголь
ного машиностроения, выдавшем на- 
днях свою первую продукцию, создает
ся школа ФЗО по подготовке металли
стов. Для нужд растущего городского 
строительства будет готовить рабочих 
школа ФЗО на базе Тбилисстроя. В Тби
лиси открываются такж е еще две 
школы ФЗО по подготовке рабочих 
массовых строительных профессий.

Одной пз крупнейших в Грузии бу
дет школа ФЗО в Рустави. Здесь будут 
обучаться 300  молодых рабочих, го
товящихся стать квалифицированными 
строителями. Строительным профес
сиям будет обучаться также молодежь 
в новой школе ФЗО на строительстве 
Тбилисского паровозоремонтного за
вода.

До последнего времени на ряде пред
приятий текстильной промышленности 
Грузии существовали школы Фабрич
но-заводского ученичества. Из школ 
ФЗУ они реорганизуются сейчас в 
школы фабрпчно - заводского обуче
ния (ФЗО) и передаются в систему 
государственных трудовых резервов. 
Срок обучепия здесь установлен го
дичный.

Таких новых текстильных школ 
ФЗО в Грузии три: на шелкокомбинате 
и па суконной фабрике в Кутаиси 
и на шелкоткацкой фабрике в Тбилиси.

УКДЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  М Н О Г О Д Е Т Н Ы Х  М А ТЕ РЕЙ  О Р Д Е Н А М И  

«М А Т Е Р И Н С К А Я  С Л А В А » И М Е Д А Л Я М И  
«М Е Д А Л Ь  М А Т Е Р И Н С Т В А »

На основания Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР от 18 августа 
1944 года наградить от  имени Президи
ума Верховного Совета СССР

матерей, родивших и воспитавших де
вять детей
О РДЕН О М  «М АТЕРИНСКАЯ СЛАВА* 

I СТЕПЕНИ

!. Кваш аля Александру (Саша) Ал- 
масхакойну—члена колхоза села Бах
адуре М ахарадзеэского района

2. Крикунову Мл-риію Федоровну—чле
на колхоза села Гореловка Богданов
ского района

3. Киракосян Сатея Геворковну—1чле
на колхоза им. М аркса села Дилифи 
Богдановского района

матерей, родивших и воспитавших 
восемь детей
О РД ЕН О М  «М АТЕРИНСКАЯ СЛАВА* 

И СТЕПЕНИ
1. Марта лита дзе Софью Сиоегвву — 

члена колхоза им. Кирова села М еряя 
Мяхатѵзлзеэского района

2. С епертеладзе Ф едосью Ясеевиу — 
члена колхоза км. Кирова села Мерки 
М ахарадзевского района

3. С ургулаязе Асмат Георгиевну— 
члена колхоза им. Димитрова с^ла Ди- 
хэурн М ахарадзевского района у

4. Тугуши Екатерину (Като) ,Гигоёв* 
ну—члена колхоза им. М олотова. , села 
Хварбети Махарз-дэевского района

матерей, родивших я  воспитавших 
семь детей
ОРДЕН О М  «М А ТЕРИ НСКАЯ СЛАВА» 

II! СТЕПЕНИ
1. Агяяашвили Варвару Захарьевиу— 

члена колхоза им. Орджоникидзе седа 
Т хин вали Тбилисского района _ „

2. Арутюнову Марию Карапетовну — 
домашнюю хозяйку, пос. Авчала, Тби
лисского района

3. Балаханым Мамед к.зы—члена кол
хоза им. Берия села Соганлупг Тбилис
ского района

.4. Геладзе Аяиѵ Егоровну—члена кол
хоза им. Молотова села Сзцхениси Тби
лисского района

5. Гугунашвили Екатерину Григорьев
ну—члена колхоза им. Молотова села 
Сацхениси Тбилисского района

6. Долидзе Еграфое Константиновну— 
члена колхоза села Тхиизали М ахара
дзевского района

7.. Кигурадзе Любовь Максимовну — 
члена колхоза села Ваішскеди Л^з.хара- 
дзевского района

8. Намгошвили О льгу Георгиевну — 
члена колхоза им. Кирова села Глданн

і Тбилисского района
9. Сургуладзе Марию Ефистольевну— 

г  члена колхоза нм. Тельмана села Наго-
билеэи М ахарадзевского района

10. Фахрасан Асан кзы —члена колхо
за км. Берия села Соганлугн Тбилисско
го района

П. Чанишвили Софью Экатимовну — 
члена колхоза им. Ленина села Дихдури 
М ахарадзевского района

и воспитавшихматерей, родивших 
шесть детей

М ЕДА ЛЬЮ  «М ЕД А Л Ь 
М А ТЕРИ НСТВА» I СТЕПЕНИ

1. Абуашвили Нину Г еор гневи у—чле
на колхоза нм Фрунзе села Глдали Тби
лисского района

2. Алиханову Кэтезаиу Илларионов
ну—члена колхоза им М аркса села Но- 
рио Тбилисского района

3. Асламазову Марфу Геурковну—до
машнюю хозяйку, с ел а : Телеги, Тбилис
ского района

4. Асламазову Нниу Алексеевну—чле
на колхоза села Земо Телеги Тбилис
ского района

5. Асламазову Сабедѵ Сергеевну — 
члена колхоза села Телети Тбилисского 
района

6. Закариадзе Ефросинью Хутуезчу— 
члена колхоза им. Чапаева села Чала 
М ахарадзевского района

7. Таварткиладзе Екатерину Кайса- 
ровну—домашнюю хозяйку, г. Махарз- 
дзе, М ахарадзевского района

8. Тавдншвнли Елену Филипповну — 
члена колхоза села Дзимити М ахара
дзевского района

9. Ладыженскую  Марфу Федоровну— 
члена колхоза им. Тельмана села Б агда
д а  М ахарадзевского района

Искусственный
каракуль

КИРОВ. 14 ноября. (ТАСС). В лабо
ратории Кировского овчинно-шубного 
завода разработан метод изготовления 
искусственного каракуля из овчины. 
Сделанные из него дамекие ианто, ж а
кеты. мужские иилжлкя и шалав от
личаются изяществом отделки.

Завод готовится к массовому выпу
ску искусственного каракуля и к  по
шивке из него готовой продукции. От
строен новый пех, который сможет 
выпускать до 1 тысячи квадратных 
метров искусственного каракуля в  ме
сяц.

10. М айсурадэе Варвару Ивановну —
члена колхоза им. Фрунзе села ГлДаяя 
Тбилисского района

11. Маминашвили Тамару Гавриилов
ну—члена колхоза им. Буденного села 
Ганзхлеба М ахарадзевского района

12. Менабде Васаси Ясееэиу— члена 
колхоза села Бохваури М ахарадзевско
го района

13 М ерабову Марию Гаврииловну —
члена колхоза им. Куйбышева села Зе- 
мо Лиси Тбилисского района

14. М уджирн Лидию Самуйловну — 
члена колхоза им. Чарквианн села Конч- 
кати М ахарадзевского района

15 Самчкуашвили Екатерину Иванов
ну—члена колхоза нм Берия села Март- 
коби Тбилисского района 

16. Сукясову Анну Гарсоеняу—члена 
колхоза нм. Берия села Кумкси Тби
лисского района

17 Таблиашвили Нину Ивановну — 
члена колхоза им. Кирова села М артко- 
би Тбилисского района

18. Пириашвили К экэ Мойсеевну — 
члена колхоза км. Ленина села Дигоми 
Тбилисского района

19. Гвннианидзе Машо Соломоновпу— 
члена колхоза км. Ф рунзе села Глданя 
Тбилисского района

20. Хмелмдзе Терезу Исааковну—чле
на колхоза им. Берия села М елекедури 
М ахарадзевского района

матерей, родивших я воспитавших
пять детей

' М е д а л ь ю  «м е д а л ь
■МАТЕРИНСТВА» I! СТЕПЕНИ

I. Васа дзе Н адеж ду Нижоевну—члена 
колхоза им. Тельмана села Мерия Ма
харадзевского района

2„ Вашакмадэе Веру Васильевну — 
члена колхоза им. Берия села Натанеби 
М ахарадзевского района 

• І . Гогатадзе Тамару Соломоновну — 
чл ен а ; колхоза им. Кирова села Мерия 
М ахарадзеэского района

4. Д олидзе Софью Ясеевиу — члена 
колхоза села Тхиивали М ахарадзевско- 
т о  района

5. Зарандия М атрену Григорьевну — 
члена крлхоза им, Чкалова села Екадия 
М ахарадзевского района

6. Тоилэе Гинатину Ясееику — члена 
колхоза им. Калижяіа села Макванетм 
М ахарадзевского района

7 Ломджария Нину К яш вардовяу — 
члена колхоза им Димитрова села Л»- 
хаури М ахарадзевского района 

8. Майсурадзе Пелагею Иосифовну— 
члена колхоза им. Фрунзе села Глдани 
Тбилисского района 

эЛМ амниашвили Елену Илларионов
ну—члена колхоза нм Маркса села Но
рко Тбилисского района

10. Маминашвили Нину Ясоновну — 
члена колхоза им Энгельса села Норио 
Тбилисского района

II. Мамучашвили Тамару Семенов
н у —члена колхоза им. Сталина села 
Дигоми Тбилисского района

12. Маема Ахмед кзы—«лена колхоза 
села Мсхалдиди Тбилисского района

13. М геладзе Елену Константиновну— 
члена колхоза им. М ахарадзе села ІІІе- 
мокмедй - М ахарадзевского района

14. М Ливанову Шушану Арутюнов
ну—члена колхоза им. Сталина села 
Куѵиси Тбилисского района

15. Мыширякову Федосью Яхимовтгу— 
домашнюю хозяйку, пос. Авчала. Тби
лисского района

16. М дзевашвили Нину Петровну — 
члена колхоза им. Бакралзе села Д иго
ми Тбилисского района

17. Мчедлишвили Наталью  Порфирь- 
еэну— члена колхоза им. Ленина села 
Дигоми Тбилисского района

18. Салуквадзе Елизавету Семенов
ну— члена колхоза им. Ленина села Ли- 
хаури М ахарадзевского района

19. Сихарулидзе О льгу Степановну— 
члена колхоза им. Калинина села Мах- 
ванети М ахарадзевского района

20. Шошиташвили Софью Батломов- 
ну—члена колхоза им. Ленина села Л и- 
хаури М ахарадзевского района

21. Чотиридзе Шѵшану Артемьевну — 
члена колхоза им. Берия села А хал со
пели Тбилисского района

22 Цивилашвилч Кэтеваяу Иванов
ну—члена колхоза им Берия села Ахал* 
сопели Тбилисского района

23 Джаниашвили Наталью  Антонов
н у — члена колхоза ям  Берия села 
Ахалеопели Тбилисского района

24. Джаниашвили Софью Николаев- 
Берия

Л ьготы  демобилизованным 
при поступлении в высшие 

учебные заведении
Высшая школа готовится к приему 

повых групп молодежи, демобилизуемой 
сейчас из рядов Советской Армии. Быв
шим участникам Великой Отечествен
ной войны, желающим продолжить 
учебу, будет в этом окллгва широкая 
помощь. Заместитель министра высше
го образования СССР тов. А. М. Сама
рин в беседе с корреспондентом ТАСС 
сообщил:

—  За последние два года высшие
учебные заведения привяли значитель
ное число демобилизованных воинов. 
Только на первый курс было зачислено 
осенью текущего года свыше 40 ты
сяч участников Отечественной войны.

За студентами первого курса, при
званными в армию в 1939 году и во 
время войны, сохраняется право по
ступления в вузы без приемных эк
заменов. Без испытаний принимаются 
также демобилизованные воины, быв
шие студенты старших курсов при 
зачислении в высшие учебные за/веде- 
пия, тле они учились ю  призыва в ар
мию. или в другие однотипные вузы! 
Прием производится в  течение всего 
учебного года.

Участники Отечественной войны 
пользуются и некоторыми другими 
льготами при поступлении в высшие 
учебные заведения. Они. в частности, 
принимаются в вузы бея экзаменов в 
аттестатами отличника, независимо от 
года окончания средней школы Сдав
шие же вступительные экзамены за
числяются в вузы вне конкурса.

При 46 высших учебных заведениях 
Москвы. Ленинграда. Свердловска. Том
ска и других городов открыты подго
товительные отделения и курсы для 
демобилизованных, имеющих образова
ние в об’еме 9 классов средней школы.

Особой заботой окружепы бывшие 
воины Советской Армии и в самом вузе. 
Для них организуются консультации, 
создаются самостоятельные учебные 
группы и т. д. Демобилизованные обе
спечиваются стипендиями и общежи
тиями в первую очередь. (ТАСС).

ну— члена колхоза им. Ьерия села 
Ахалеопели Тбилисского района.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинсной ССР
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
В. ЭГНАТАШ ВИЛИ.

г. Тбилиси.

Изучение театров народов С С С Р
Институт истории искусств Акаде

мии паук СССР созывает 20 ноября 
первую научную сессию, (к а  будет 
посшішенз проблеме изучения истории 
театров народов СССР. На сиенах теат
ров Советского Союза драматические и 
оперные спектакли идут на 50 языках. 
В 10 союзных республиках, где име
ются академии наук, в филиалах и ба
зах Союзной Акалемѵги сформированы 
авторские коллективы научных работ
ников. готовящих труды по истории 
іжзвития национал ыгои театральной

культуры. Часть трудов, уже закопчен
ных, будет обсуждаться на предстоя
щей сессии.

Помимо общего доклада о состоянии 
и перспективах изучения национально
го театра, на сессии будет сделано 
научное сообщение об исиолпяюшемся 
в І 948 году двухтысячелетии древней
шего в мире армянского театра, сооб
щение об исторических связях русско
го театра с украинским и т. д.

Сессия продлится 5 дней. (ТАСС).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИИ

ИТОГИ ВЫБОРОВ В НАРОДНЫЕ
КОМИТЕТЫ СЕВЕРНОЙ КОРЕИ

ПХЕНЬЯН, 12 ноября. (ТАСС). 
Опубликованы окончательные итоги
выборов в народные комитеты Северной 
Кореи. »

Из общего количества 4 .516 .120  
избирателей, включенных в  избиратель
ные списки для голосования, цриняле 
участие в голосовании 4 .501 .813  чело
век, или 99.6  проиентз.

За кандидатов Елиного Национально
го Демократического фронта, голосовало: 
при выборах в провинциальные народ
ные комиіегы— 97 процентов, в город
ские народные комитеты— 9Ь 4 про
цента и уездные народные комите
ты— 96,9  процента обшего количества 
избирателей, принявших, участие в го
лосовании.

Выборы прешли организованно, при 
небывало высоком патриотическом 
под’еме и политической активности 
всех слоев населения.

День выборов. 3 ноября, представлял 
всенародный праздник в Северной Ко
рее. Дома и улицы городов и девевень 
были украшены национальными корей
скими флагами, лозунгами, плакатами 

• и цветами. Происходили массовые на
родные гулянья. Повсеместно корейское 
населен»» выражало Советскому Союзу 
и товарищу Сталину свою великую 
благодарность за освобождение Кореи от 
японского игз и обеспечение свободы 
корейскому народу.

Опубликование итогов выборов вы
звало повое всенародное ликование ко
рейского населения. В этот день по 
всей Северной Корее проходили массо
вые митинги, в которых приняло уча
стие свыше 2 миллионов человек. На 
митингах население вьцмжало горячее 
одобрение и поддержку демократиче
ских преобразований, осуществленных 
временным,» народными комитетами! за 
время после освобождения от японско
го рабства, к каковым относятся: зе
мельная реформа, закон о груде закон, 
о национализации промышленности, 
трапе и одура, средств связи и банков, 
реформа народного образования, закон 
о равноправии же.пягггп. закон об охра- 
пе частной собственности и мерах 
поощрения частной инициативы в про
мышленности и коммерческой деятель
ности и др.

Пепывалая политическая активность, 
Гороявленная корейским . населением во 
время выборов, свидетельствует л том, 
что оно высоко пенит роль и значе-нив 
наіюдных комитетов как органов под
линно демократической власти.



НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

Обсуждение статута Свободной 
Территории Т р и е с т

г НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). Па 
сегодняшнем заседании Совета Мини
стров Иностранных Дел председатель
ствовал Молотов. С советской стороны 
в заседании участвовали такж е Вышин
ский и Гусев. Министры продолжили 
обсуждение статьи 1 6 - 0 1  проекта 
мирного договора с Италией, касаю
щейся Свободной Территории Триест.

Молотов предложил, чтобы времен
ный режим Свободной Территории 
Триест был установлен не Советом Без
опасности.— как это предложено о ре
комендациях Парижской конферѳн- 

пии, —  а Советом Министров Ино
странных Дел с тем. чтобы постоянный 
статут Свободной Территории был уста
новлен Советом Безопасности. «Наше 
предложение не направлено к тому, 
чтобы умалить в какой-то мере влияние 
Сонета Безопасности,— оговорил Моло
тов. —  Однако, поскольку четыре ми
нистра обсуждали подробно все детали 
вопроса о Триесте, было бы, конечно, 
быстрее и практичнее, если бы мы про
вели мероприятия в  отношении времен
ного статута через Совет Министров 
Иностранных Дел».

Кув де Мюрвилль согласился, что 
такой порядок отвечал бы общим инте
ресам, таік как позволил бы возможно 
быстрее вступить в  силу временному 
режиму Свободной Территории.

Напротив, Белта возражал против та
кого порядка, ссылаясь т а  то. что со 
дни подписания мирного договора с 
Италией Совет Министров не должен 
вести какой-либо ответственности за 
положение в Триесте.

В результате обмена мнениями 
Молотов предложил следующее решение 
этого вопроса: временный режим дол
жен быть установлен Советом Безопас
ности по представлению Совета Мини
стров Иностранных Дел. Бирнс счел 
это предложение приемлемым, однако 
Бовин не согласился, и вопрос остался 
открытым.

Соэет Министров перешел к обсуж- 
дению французского проекта статута 
Свободной Территории Триест, принято
го большинством голосов на Парижской 
конференции. В полном соответствия 
с заявлениями Молотова та предыду
щем заседании советская делегация 
ограничила свои поправки к француз
ским предложениям самым необходимым 
минимумом. Советская делегация руко
водствовалась при этом пелью— устра
нить из французского проекта отступ
ления от демократических принципов. 
В честности, советская делегация стре
мится ограничить вмешательство гу
бернатора в управлению и внутренние 
дела Свободной Территории. Позиция 
советской делегации об’ясаяется жела
нием найти общий язы к и  согласован
ное решение по вопросам, по которым 
до сих пор остаются в силе разногла
сия.

Подчеркнув, что советская делега
ция ограничивается липть необходимей
шими поправками к отдельным гтатьш  
Французских предложений. Молотов 
высказался за  уточнение прав губерна
тора Свободной Территории с тем. что
бы соотвстетвуютая статья не могла 
быть исто л кована в  том смысле, что 
она допускает вмешательство губерна
тора в  повседневные дела Свободной 
Территории. Было решено отложить 
рассмотрит® этого предложения и об
судить его одновременно с некоторыми 
другими статьями.

К статье о демилитаризации Свобод
ной Территории Триест советская деле
гация предложила добавить, что Сво
бодная Территория будет об’явлена так
же нейтральной. Вторая часть той же 
статьи определяет, что никакие воору
женные силы не должны находиться в 
пределах Свободной Территории, кро

ме как по распоряжению Совета Без
опасности. Советская делегация пред
ложила добавить, что Совет Безопасно
сти может оставлять войска на Свобод
ной Террнтооии лишь в случае наличия 
і грозы ее целостности и независимо
сти.

Поясняя эти предложения, Молотов 
сказал- «Мы полагаем, что Свободная 
Территория должна быть яе только де
милитаризована, но и об’явлена ней
тральной. т. е. там не должно быть 
никаких войск. Но если возникнет 
угроза целостности и безопасности 
Свободной Территории, может потребо
ваться введение туда войск для заши
ты ее пелостности и независимости. 
Следовательно, мы считаем обоснован
ным присутствие войск на Территории 
Триеста в ограничительном смысле. В 
обычное же время там ее должно .быть 
никаких войск. Территория должна 
быть демилитаризована и нейтральна».

Бевин выразил сомнение в целесо
образности советской поправки. При 
этом он поставил вопрос: что будет,
если угроза независимости Свободной 
Территории возникнет вне связи с 
военной угрозой? С еще большей откро
венностью выступил по этому поводу 
Бирпс. Он говорил о возможности «воз

мущения» и «беспорядков внутреннего 
характера» в пределах Свободной Тер
ритории, давая понять, что и в этих 
случаях Совет Безопасности должен 
послать туда войска.

Молотов подчеркнул, что важно от
ветить ла  вопрос, будут ли находиться 
войска в  пределах Свободной Террито
рии в обычных условиях, когда нет 
какпй-лпбо угрозы ее пелостности и 
независимости. Советская делегация 
считает, что число поводов для ввода 
войск в Триест должіно быть, по воз
можности, сужено и что было бы не
правильно его расшиоять. Предложен
ная советской делегацией формулиров
ка не связывает рук Совету Безопасно
сти, и он сможет действовать в любом 
случае для защиты пелостности и не
зависимости Триеста.

Бевин потребовал отсрочку, чтобы 
обдумать это предложение.

Вслед за тем советская делегация 
внесла ряд редакционных поправок ,к 
статьям, определяющим права губер
натора. «Права губернатора должны 
быть установлены более точно, —  до
бавил Молотов. —  Нельзя предоставить 
губернатору право отмерять любое за
конодательное постановление. Это ие 
соответствовало бы демокрашчеекпм 
началам, которые мы все признали не
обходимыми для законодательства Сво
бодной Территории. Мы все исходили 
из того, что как законодательная 
власть, так  и исполнительная власть 
должны быть организованы па обычных 
демократических началах. Это озна
чает, что права губернатора должны 
быть введены в определенные раімки. 
Губернатор не должен вмешиваться в 
повседневные распоряжения исполни
тельной власти и в обычные решения 
законодательных органов, которые не 
противоречат статуту, утверждеяцрчу 
Советом Безопасности. Надо, чтобы 
исполнительная власть была ис

полнительной властью и чтобы гу
бернатор не вмешивался в каждую 
мелочь работы исполнительной вла
сти». Молотов изложил советские по
правки но пунктам. В частности, совет
ская детегалгия предложила исключить 
пункт французского проекта, предо
ставляющий губернатору право об'яв- 
лять осадное положение.

Обсуждение советских поправок к 
французе кому проекту статута Свобод
ной Территории Триест отложено на 
сладующее заседание.

В Союзном Совете для Японии
ТОКИО, 14 ноября. (ТАОС). На вта- 

раотнем заседании Союзного Совета для 
Японии обсуждался внесенный пред
ставителем СССР в Совете генералом 
Деревомко вопрос о членах японского 
парламента, подпадающих под чистку 
в соответствии с директивой Маюаіргу- 
ра от 4 января 1946 года.

В своем заявлении тов. Деревянко 
указал, что среди членов нзгжией пала
ты  «продолжают находиться люди, ко
торые в соответствии с  директивой 
верховного командующего о чистке от 
4 января 1946 года должны быть уст
ранены с должностей в  общественных 
организациях, а также из нижней па
латы. Тот факт, что подобные липа 
продолжают оставаться членами ниж
ней палаты и продолжают принимать 
активное участие в  политических орга
низациях Японии, является свидетель
ством того, что японское правитель
ство в  значительной мере не выполняет 
вышеупомянутой директивы верховно
го командующего».

Тов. Деревянко зачитал список 17 
и п ,  подлежащих чистке.

«Я должен еще раз подчеркнуть,—

сказал то®. Деревянко,— что нынеш
нее японское правительство злоупот
ребляет довернем верховного командую
щего и, потшдимому, не желает полно
стью осуществлять данную ему дирек
тиву. В связи с  этим я рекомендую 
верховному командующему дать указа
ние японскому правительству, чтобы 
оно полностью осуществило директиву 
от 4 января 1946 года».

Председательствующий член Совета 
от США Атчесон в  ответ па рекоменда
цию тов. Деревянко выступил с  уклон
чивой речью, в которой, в частности, 
заявил, что «членство в на пи опаль
ных организациях не является поводом 
для чистки».

Китайский представитель в Совете 
подчеркнул, ' что чистка должна осу
ществляться интенсивно. Если имеют
ся сомнения в отношении членов пар
ламента, то эти материалы должны 
бьгть рассмотрены.

В заключение Атчесон подчеркнул 
готовность американских оккупацион
ных властей провести дополнительные 
расследования в  свете новых доказа
тельств, если таковые будут представ
лены.

Газета „Борба“ об итогах выборов 
в Учредительные собрания народных 

республик Югославии
БЕЛГРАД. 14 ноября. (ТАСС). Ком

ментируя итоги выборов в Учредитель
ные собрания Сербии и Хорватии, 
газета «Борба» пишет: «Результаты
выборов во всех народных республи
ках показывают, что Народный фропт 
одержал еще одну блестящую победу. 
За кандидатов Народного фронта в 
Учредительное собрание Македонии го
лосовало 94 пропепта общего числа из
бирателей. В Боснии и Герпеговине 
участвовало в выборах 92 ,62  пропѳя- 
та. в Словении— 95,87  процента, в 
Черногория— 9 5 ,4 8  пропепта. По по
лученным до сих пор неполным дан

ным, 10 ноября в выборах в Учреди
тельные собрания Сербии и Хорватии 
участвовало также более 90 пргѵпептов 
избирателей. Это значит, что во всей 
стране участие ч/)ярателсй в выборах 
значительно превысило 90 процентов. 
Результаты выборов показывают, что 
огромное большинство парода нашей 
страны всем сердпѳм чувствует в новой 
Югославии свое подлинное народное 
государство... Выборы в Учредитель-, 
нъге собрания явились ие только смот
ром огромных сил Народного фронта, но 
и новым доказательством единства и 
братства наших народов».

Преследование рабочих— членов 
профсоюза в Йезде

ТЕГЕРАН, 14 ноября. (ТАСС). Газе
та «Зафар» опубликовала телеграмму 
из Йезда о том, что 8 ноября там была 
арестована и избита группа рабочих 
под тем предлогом, что они якобы 
участвовали в столкновениях с участ
никами траурных религиозных процес
сий в  связи со смертью муджтехида 
(высшее духовное лицо) Нсфагаіж.

Одновременно начались аресты рабо
чих, отказывающихся вступать в «де
мократическую партию». Улицы пере
полнены жандармами, избивающими 
рабочих. Рабочих —  членов профсоюза 
не пропускают на работу на фабрику 
«Эгбаль». При этом им заявляют, что 
это делается потому, что они являются 
членами профсоюза.

В комитетах Генеральной Ассамблеи организации
0б‘единенных наций

О продовольственной помощ и странам, 
пострадавшим от фашистской агрессии

Н ЬЮ -П О РК , 11 ноября. (Спец. корр. 
Т А С С ).'С егодня заседали Комитет №  2 
по экономическим в  финансовым вопро
сам, Комитет №  1 и другие.

Комитет №  2 по экономическим и фи- 
•■.ь.^овым вопросам в течение последних 
дней продолжал обсуждение вопроса о 
продовольственных ресурсах и о помо
щи странам, особенно пострадавшим от 
фашистской агрессин во время войны. 
Почти все участники прений отмечали, 
что в ряде стран, особенно европейских, 
производство продуктов потребления 
резко снизилось и вопросы продоволь
ственного снабжения встали довольно 
остро. Об этом говорили, в частности, 
делегаты Греции, Китая, Бразилии, П е
ру, Канады. Однако каких-либо конкрет
ных мер. направленных к разрешению 
поставленной проблемы, они предло- 
жить не смогли.

На сегодняшнем заседании комитета 
с отчетным докладом о трехлетней ра
боте Ю Н РРА  выступил генеральный ди
ректор этой организации Л а Гардиа. 
Рассказав  о помощи, оказанной странам, 
пострадавшим от фашистской агрессин, 
он подчеркнул, что материальное поло
жение населения в этих странах продол
ж ает оставаться тяжелым. Как извест
но. Ю Н РРА  прекращ ает свою деятель
ность 31 декабря этого года. «Это об
стоятельство не должно означать, что 
организация Об’единенных наций пре
кращ ает помощь тем странам, которые 
в ней нуж даю тся,—сказал  Л а Гардиа.— 
Необходимо, чтобы организация создала 
действенный орган, который бы забо
тился о  материальном благополучии на
родов». Л а Гардиа обратил внимание 
членов комитета на то, что некоторые 
круги под разными предлогами пытают
ся намеренно затянуть решение вопроса

о помощи странам, пострадавшим во 
время войны. С другой стороны, некото
рые государства стремятся заменить 
принцип м еж дународного сотрудниче
ства системой помощи отдельным стра
нам, с тем, чтобы подчинить их своему 
влиянию. «Такая практика напоминала 
бы так называемую «помощь» неиму
щим. которая практиковалась в моем го
роде,—сказал Ла Гардиа, имея в виду. 
Н ью -П о р к —Зимой в этом городе бед 
няки просили хлеба и топлива. Им в 
виде милостыни давали мешок угля, но 
потом требовали, чтобы они на выборах 
подавали свои голоса за хозяина, к о т о 
р ы й  бросил им этот мешок. Сейчас го
ворят о том. что в первѵю очередь не
обходимо помочь Греции, Австрии и 
Италш*. Почему забывают Ю гославию 
или маленькую Албанию? Я обращаю сь 
к моим соотечественникам (американ
цам.—Спец корр. ТАСС),— продолж ал 
Ла Гардиа,—и призываю их, отбросив 
политическое раздражение, справедливо 
подойти к решению вопроса о помоши».

В связи с этим заявлением нелишне 
напомнить, что накануне открытия сес
сии Генеральной Ассамблеи американ
ская  печать недвусмысленно заявляла, 
что «США будут оказывать помощь и 
предоставят помощь только друж е
ственным странам».

Л а Гардиа сообщил членам комитета, 
что он минувшим летом, совершая поезд
ку по европейским странам, побывал в 
Москве и встретился с Генералиссимусом 
Сталиным. «Глава советского прави
тельства Генералиссимус Сталин глубо
ко понимает важность помощи странам, 
пострадавшим от фашистской агрессии, 
и поддерж ивает принцип м еж дународ
ного сотрудничества в решении этой 
проблемы»,—сказал  Л а Гардиа.

В политическом комитете
. Комитет №  1 по политическим вопро
сам и вопросам безопасности вот уже 
вторую неделю  обсуж дает первый во
прос своей повестки дня—о  приеме но
вых членов в организацию Об’единен
ных наций. Сегодня шли долгие дебаты 
по докладу подкомитета, созданного 
для рассмотрения предложений делега
ций Египта, Филиппин и Панамы, кото
рые настаивали на возвращении Совету 
Безопасности для пересмотпа заявлений 
о приеме ряда стран, которые не были 
им рекомендованы в члены организа
ции.

В подкомитете и на заседании коми
тета делегации СССР, Украины, П ана
мы, Чехословакии и другие настаивали 
на том, чтобы Совет Безопасности при 
пересмотре заявлений принимал во вни
мание, кроме известных уставных поло
жений, такж е поведение и заслуги той 
или иной страны во время войны про
тив фашизма. 5ти  предложения встрети
ли самые ожесточенные возражения со 
стороны делегатов США, Австралии и 
Аргентины. Представитель США Кон- 
нэлн яростно доказы вал, что «не важ 
но, были ли эти страны нашими союз* 
никами во время войны,а важ но,—явля
ю тся ліи они миролюбивыми». Развивая 
овою мысль, Коинэли договорился до 
того, что предложил в будущем прини
мать в ряды организации всех без р аз
бора, «тогда нам будет легче влиять на 
Них»,—сказал  он. Уж не собирается ли 
почтенный делегат США превратить 
организацию Об’единенных наций в пан
сион для перевоспитания фашистских 
преступников?

Справедливые и обоснованные пред
ложения о  необходимости учитывать 
при приеме в организацию Об’единен- 
ных наций роль той или иной страны в 
минувшей войне были забаллотированы 
большинством 35 голосов против 11, 
пять делегаций воздерж ались. Вслед за 
тем комитет утвердил предложения о 
возвпашенни Совету Безопасности на 
пересмотр заявлений от стран, которые 
им не были рекомендованы в организа
цию Об’единенных наций, с тем, чтобы 
Совет Безопасности провел этот пере
смотр в соответствии с положениями 
Устава организации.

Затем комитет перешел к обсуждению 
предложения австралийской делегации, 
которая настаивает на том, чтобы заяв 
ления о  вступлении в организацию 
О б’единенных наций предварительно 
рассматривались Генеральной Ассам
блеей и чтобы теш ж о после этого Совет 
Безопасности определял, следует ли 
дать данным странам рекомендации с 
точки зрения интересов мира и безопас
ности. Такая постановка вопроса может 
быть ‘распененз только как ревизия У с
тава, сколько бы ни пытался австра
лийский делегат изобразить ее как чи
сто процедурную. Нет никакого сомне
ния в том, что такой порядок пешения 
вопроса о рекомендациях предопреде
ляет противопоставление Генеральной 
Ассамблеи Совету Безопасности и по
пытки использовать Генеральную Ассам
блею как орудие давления на Совет 
Безопасности.

Пробный шаг делегации СШД
Официальный представитель делега

ции США с дел а з сегодня корреспонден
там заявление, бросаю щее свет на пози
цию этой делегации в вопросе об отно
шении к франкистскому режиму в И с
пании, который долж ен будет обсуж 
даться Ассамблеей. Американская деле
гация' заявляет, что она будет возра
ж ать против всяких предложений о вве
дении эмбаого (залоета экономических 
сношений) против франкистской Испа
нии, а такж е против разрыва дипломати
ческих отношений с Франко «до тех 
пор, пока Совет Безопасности не уста
новит, что существующий в Испании 
режим является угрозой миру».

Смысл этого заявления станет ясен, 
если вспомнить, что делегации США и 
Великобритании в Совете Безопасности 
категорически утверж дали, что режим 
Франко не является такой угрозой, и что 
Совет Безопасности не смог принять к а 
ких-либо действенных мер против этого 
режима из-за сопротивления указанных 
делегаций. Сейчас Генеральная Ассам
блея в связи с настойчивыми требова
ниями ряда делегаций включила вопрос 
об отношении к режиму Франко в свою 
повестку дня.

Мировая общественность ж дет, что 
Ассамблея без дальнейших проволочек 
сделает рекомендации относительно при
нятия решительных мер для ликвидации 
испанского очага агрессин. В этой об
становке неожиданное заявление деле
гации США можно расценить как проб
ный шаг, имеющий целью выяснить, как 
далеко она смож ет пойти в  отстаивании

старой позиции, осужденной широкими 
кругами во всех странах мира, в том 
числе и в Соединенных Штатах.

* * *
Н ЬЮ -Й О РК , 11 ноября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодняшние американские га
зеты отмечают, что Генеральная Ассам
блея «после неизбежного (?) периода 
предварительной работы, который затя
нулся на 19 дней, засучив рукава бе
рется за обсуждение повестки дня, 
включающей проблемы, к разрешению 
которых до сих пор еше не приступи
ли»,—так пишет, в частности, «Нью- 
Йорк геральд грибюн». По этому пово
ду  нельзя не заметить, что до сих пор 
работа комитетов характеризуется край
ней медлительностью.

Приняты решения лишь относительно 
приема в организацию Об’единенных на
ций Афганистана, Исландии и Швеции, 
а такж е по двум второстепенным вопро
сам —о  Красном Кресте и о  торговле 
наркотиками Наибольшая медлитель
ность наблю дается в комитете №  1, ко
торому предстоит заняться рассмотре
нием основных проблем, стоящ их перед 
Ассамблеей,—в  частности рассмотрени
ем советских предложений о  всеобщем 
сокращении вооружений и о предостав
лении организации О б’единенных йаций 
информации о  численности и располо
жении войск союзных держ ав на невра
жеских территориях.

Сегодня заседал  Комитет № 4—по опе
ке, Комитет №  2—по экономическим и 
финансовым вопросам, Комитет № 1 и 
другие.

Выступление делегата СССР Н. Новикова  
по вопросам опеки на заседании  

комитета №  4 по опеке
В центре внимания сегодня находи

лось выступление представителя СССР 
Н. Новикова, который излож ил пози
цию советской делегации по обсуж дае
мому вопросу.,

Напомнив о  том, что Устав организа
ции Об’единенных наций почти полтора 
года тому назад провозгласил великие 
цели учрежденной этой организацией 
системы опеки, от  осуществления кото
рых будет зависеть судьб.а многих мил
лионов людей, советский делегат отме
тил явно неудовлетворительное состоя
ние всего вопроса об опеке в настоящий 
момент. Д о  сх пор не создан совет по 
опеке. Ответственность за это ложится 
на государства, управляющие бывшими 
мандатными территориями. поскольку 
они своевременно не представили проек
тов соглашений об опеке «Советская 
делегация считает необходимым покон
чить с дальнейшим затягиванием вопро
са о создании Совета по опеке,—сказал  
Новиков,—она считает необходимым об
разовать совет уж е на настоящей сес
сии».

Советский делегат отметил, что не 
все государства, управляющие бывшими 
мандатными территориями, представили 
проекты соглашений, а некоторые, дав 
проекты по одним территориям, не дали 
проектов по другим. Великобритания, 
например, представила проекты согла
шений по Танганьике, Того и Камеруну, 
но не представила соответствую щ его 
проекта соглашения по опеке над П але
стиной. Австралия не дала проекта опе
ки над островом Науру, которым она 
управляла по мандату бывшей Лиги на
ций о т  имени Британской империи. Осо
бо стоит вопрос о  бывших мандатных 
территориях Трансиоодании и Ю го-За
падной Африки.

«Попытки правительства Великобри
тании разрешить вопрос о Палестине 
путем переговоров с правительством 
США и с представителями арабов и 
евреев, помимо организации Об’единен- 
ных наций, не соответствую т принципам 
Устава организации, устанавливающим 
систему опеки над несамоуправляю ш и- 
мися, в том числе нал бывшими мандат
ными территориями,—сказал Новиков.— 
Судьба этой, равно как и других бы в
ших мандатных территорий, после лик
видации Л иги наций не может оста
ваться висяшей в воздухе. Есть только 
два законных пути определения их судь
бы: либо путем предоставления незави
симости, либо путем установления опе
ки. Третьего пути нет и не может быть 
с точки зрения принципов Устава».

С этой точки зрения, по мнению со 
ветской делегации, долж ен рассматри
ваться и вопрос о  Трансиордании. На
помнив о  заявлении Бевина относитель
но намерения правительства Англии 
предоставить независимость этой быв
шей мандатной территории н о  догово
ре, заключенном меж ду Великобрита
нией и Трансиорданией, Новиков сказал, 
что этот договор требует обстоятельно
го изучения в организации Об’единен
ных наций, которое с  успехом может 
быть проведено данным комитетом, а 
затем и Ассамблеей. Объективное изуче
ние этого договора не только помогло 
бы Генеральной Ассамблее с точки зре
ния осущ ествления общих принципов 
У става, но и оказало  бы услугу самому 
народу Трансиордании в деле достиже
ния действительной и полной независи
мости.

К асаясь требования Ю жно-Африкан
ского Союза относительно аннексии Юго- 
Западной Африки, советский делегат

выразил уверенность, что оно не будет 
одобрено О б’единенными нациями, как 
грубо противоречащее основным прин
ципам Устава организации. Он заявил, 
что советская делегация настаивает на 
том, чтобы правительство Ю жно-Афрп- 
канского Союза во исполнение соответ
ствующих статей Устава и резолюции 
Генеральной Ассамблеи представило по 
договоренности с непосредственно за 
интересованными сторонами проект со
глашения по опеке над Ю го-Западной 
Африкой. Советская делегация не мо
ж ет согласиться с данным руководите-7 
лем делегации Ю жно-Африканского Со
юза Смэтсом толкованием статьи 77-й 
Устава в том смысле, что эта статья 
якобы исключает какое-либо обязатель
ство передавать мандатные территории 
под опеку и делает применение системы 
опеки лишь вопросом добровольного 
согласия со стороны государств, управ
ляющих этими территориями. «Если бы 
соответствующ ие страны приняли эту 
странную точку зрения,—сказал Нови
ков,—мы могли бы столкнуться с таким 
положением, когда ни одна страна не 
передаст своих территорий пол опеку. 
Если мы сейчар не стоим перед таким 
абсурдным положением, то это лишь в 
силу того, что другие страны не сле
дуют по пути, предложенному Смэтсом. 
считая это неприемлемым, как противо
речащим Уставу. Мы не можем, разу
меется. из этого принципа >делать 
исключение для Ю жно-Африканского 
Союза».

Перейдя к проектам соглашений об 
опеке, представленным организации Об’- 
елнненны.х наций, советский делегат 
подчеркнул, что при выработке этих 
проектов не было должным образом 
соблюдено уставное положение, преду
сматривающ ее, что «условия опеки для 
каждой территории... определяю тся 
соглашениями непосредственно заинте
ресованных государств». Д о  сих пор 
отсутствует определение понятия «не
посредственно заинтересованные госу
дарства». Дискуссия об определении 
этого понятия была начата еш е на пер
вой части нынешней Ассамблеи—в Л он
доне, но была плекплшена по предлож е
нию делегата США. Сейчас правитель
ство США предлагает и вовсе отказать
ся от этого понятия. Советский делегат 
упомянул, что премьер Великобритании 
Эттли произвольно назвал в качестве 
государств, непосредственно заинтере
сованных в заключении соглашений об 
опеке нал Того, Камеруном и Танганьи
кой, лишь Францию, Бельгию  и Южно- 
Африканский Союз.

«Имея это в виду.—сказал Новиков,— 
нетрудно понять всю необоснованность 
ссылки британскою  делегата Томаса на 
то. что советское правительство не дало 
своих комментариев по поводу англий
ских проектов соглашений об опеке И 
уже совершенно не соответствует исти
не утверждение Томаса о том. что Со
ветский Союз якобы пытался предотвра
тить рассмотрение проектов в период 
межлѵ двумя частями настоящей сессии. 
Бгем известно, что в этот промежуток 
времени не бы ло и не могло быть ника
кого правомочного органа, который мог 
бы заняться рассмотрением проектов*.

Советский делегат показал далее всю 
необоснованность попыток делегата 
США Д аллеса толковать статьи Уста за 
в том смысле, что они якобы преду
сматривают выработку проектов согла
шений лишь одним «непосредственно 
заинтересованным государством», т. е. 
тем государством, которое владело ман
датом Лиги наций. Он отметил вну
тренние противоречия в выступлении 
Д аллеса, в частности то обстоятельство, 
что он. распространяя определение «не
посредственно заинтересованного госу
дарства» лишь на страну, владевшую 
мандатом Лиги наичй. в то же время 
подводит под это понятие США. хотя 
США мандатами не обладали Д алее он 
отметил неправильность ссылки Д алле
са на Версальский и гермяно-амстикаи- 
СК'ИЙ договоры, заключенные в 192! го
ду в Берлине, из которых якобы выте
кает правооснованне для США считать
ся «непосредственно заинтересованным 
государством в отношении бывших гер
манских колоний» «Ни Версальский, ни 
Берлинский договоры, разумеется, не 
могут быть правоогнованием для Фак
тов имевших место после второй миро
вой войны, после учреждения органнза- 
пии Об’елиненных наций и при наличии 
Устава этой организации, установившей 
новые принципы международных отно
шений»,—сказал  Новиков.

Что касается самих проектов согла
шений по опеке, представленных Гене* 
ральной Ассамблее, то советская деле
гация рассматривает их лишь как пред
варительные проекты, поскольку они не

были согласованы со всеми «непосред
ственно заинтересованными государе 
ствами*

Новиков отметил ряд весьма сущ е
ственных недостатков этих проектов, 
которые должны быть исправлены в 
согласии с указанными государствам:*. 
Эти проекты нарушают основные прин
ципы. провозглашенные Уставом органи
зации. Они отраж аю т тенденцию превра
тить подопечные территории в состав
ную часть государства-опекуна и при
том на началах неравенства с метропо
лией—фактически на началах коло
ниального владения. Советский делегат 
обратил внимание на то, что указанные 
проекты являются шагом назад даж е по 
сравнению с  мандатной системой. Он 
доказал  это на ряде конкретных приме
ров в отношении представленных проек
тов соглашений об опеке над Того, Ка
меруном, Танганьикой, Руанда-У рунди. 
Указав, что эти проекты предусматрива
ют неограниченное использование подо» 
печных территорий государства ми-опе
кунами для военных целей, советский 
делегат заявил: «Эти положения, следо
вательно, имеют в виду выделение на 
опекаемых территориях стратегических 
районов, предусмотренных в статье 
82-й Устава. Поэтому проекты соглаш е
ний. очевидно, должны в соответствия 
со статьей 83-й Устава утверж даться 
Советом Безопасности».

Новиков подверг критике и ряд  дру
гих конкретных положений ггредетавлен- 
ных проектов, показав, что они превра
щают подопечные территории в простой 
придаток стран-опекунов, что. естествен
но, не соответствует интересам народов, 
живущих на этих территориях.

В заклю чение советский делегат нчн 
помнил о том, что многомиллионное на
селение несамоуправляю щихся террито
рий с величайшей надеждой смотрит на 
организацию Об’единенных наций, от  
которой оно ж дет определения путей 
своего дальнейш его сущ ествования. 
«Мы сумеем оправдать эти надеж ды , 
если отбросим в сторону все препят
ствия, стояш ие на пути их развития, и 
откроем тем самым для  отсталых наро
дов широкую дорогу к прогрессу, бла
госостоянию и независимости».

Следует отметить, что вопросы орта-' 
низаиии опеки занимают видное место 
на страницах американской печати. В 
прессу просачиваются критические вы
ступления по адресу глубоко несправед
ливых и реакционных по своей сути 
проектов соглашений об опеке. Так, да
же в «Нью-Йорк тайме» обозреватель 
Уолтер Салливен подчеркивает, что 
«все предложенные соглаш ения преду
сматривают. что страна-опекун может 
иметь военные, морские и авиационные 
базы на опекаемой территории, разме
шать на ней свои войска и т. д.». Он 
особо отмечает, что проект соглаш ения 
об опеке над Новой Гвинеей, представ
ленный правительством Австралии, не 
предусматривает конкретных гарантий 
свободы слова, печати, собраний. Этот 
проект такж е обходит молчанием вопрос 
о более широком привлечении предста
вителей местного населения к участию 
в совещательных и законодательных 
органах.

Характерно, что представитель Ав» 
стралии, выступивший вслед за Новико
вым, не откликнулся ни на один из 
острых вопросов, поставленных в речи 
советского делегата, и ограничился тем, 
что автоматически присоединился к по
зиции делегации США. отказываю щ ейся 
от интерпретации термина «непосред
ственно заинтересованное государство».

Обращ ает на себя внимание, что за 
последнее время представители некото
рых делегаций избрали, мягко вы раж а
ясь, своеобразный метод реагирования 
на выступления советских делегатов. 
После таких выступлений они поспешно 
созывают пресс-конференции с целью 
ослабить впечатление, произведенное 
ими, и соответствующим образом «обра
ботать» журналистов до того, как они 
начали писать отчеты для своих газет. 
Так было после речи Вышинского о по
мощи беженцам и перемешенным лицам, 
когда корреспондентам немедленно бы
ло роздано специальное заявление пред
ставителя делегации США с оценкой 
этой речи, после чего пресса, словно 
сговорившись, замолчала предложения 
советской делегации. Так произошло я  
сегодня Во время перевода речи Н. Но
викова на французский язык Д аллес 
собрал в коридоре английских жѵрна- 

листов и сделал им заявпение, рассчи
танное на то, чтобы ослабить эффект, 
произведенный относительно опеки. Не
сколько минут спустя корреспондентам 
были розданы в изменением виде анало
гичные заявления делегаций Великобри
тании и Ю жно Африканского Союза...

О бсуж дение вопроса о помощ и  
беж енцам  и перемещ енны м лицам

НЬЮ -Й О РК , 12 ноября. (Спец, корр. ! 
ТАСС), Сегодня Комитет №  3 по со- 1 
цнальным, гуманитарным и культурным 
вопросам с утра должен был присту
пить к рассмотрению проекта устава 
меж дународной организации по делам 
беженцев и перемещенных лиц. Однако 
председательствую щ ий Беренеен пред
ложил начать с обсуждения предлож е
ния австралийской делегации о том, 
чтобы вместо специализированной м еж 
дународной организации по делам б е
ж енцев был создан комитет при Со
циальном и Экономическом Совете ор
ганизации О б’единенных наций.

Советский делегат Вышинский обра
тил внимание членов комитета на то, 
что многочисленные предложения и по
правки к уставу бѵдушей м еж дународ
ной организации были розданы в пос
леднюю минуту перед началом заседа
ния и что следует дать возможность 
делегатам  предварительно ознакомиться 
со всеми поправками и только после 
этого приступить к обсуждению  про
екта устава. Не возражая далее против 
обсуж дения австралийского предлож е
ния по сущ еству, Вышинский заявил, 
что советская делегация считает, что 
оно долж но быть рассмотрено после 
того, как Комитет рассмотрит проект 
устава—формы будущ ей организации, 
так как форма организации зависит от 
принципов, сформулированных в уставе. 
Вышинский предложил такж е рассмо
треть -сегодня ж е письмо советской де
легации на имя председателя комите
та, в котором предлагается создать 
специальную комиссию по обследова
нию положения в лагерях для беж ен
цев и перемешенных лиц Вышинский 
мотивировал это тем, что некоторые 
участники комитета, в частности пред
ставители Англии, подвергли сомнению 
приведенные в речи Вышинского дан
ные и факты.

Эти предложения встретили возра
жения председателя, а такж е делега
тов США, Великобритании и Австра
лии. Характерно, что председатель за 
явил: «Сейчас не время рассматривать 
вопрос о посылке комиссии в лагери». 
Это заявление отраж ает недвусмыслен
ную линию определенной группы деле
гаций, которые, повидимому, стремятся 
зам ять факты укпывательства фашистов 
в лагерях для беженцев, приведенные 
в речах делегата СССР Вышинского и 
делегата .Украины М едведь, и не допу

стить . дальнейш их разоблачений. Но* 
как говорится, шила в мешке не ута
ишь, и сегодня даж е обозреватель 
агентства Ассошиэйтед пресс Эрнест 
Писко вынужден признать: «В лагерях, 
действительно, имеется высокий процент 
фашистов— членов венгерской партии 
«скрещенные стрелы», нацистских по
следователей, четников, усташей, юго
славских монархистов». Он говорит, 
что Вышинский в гвоей речи о  беж ен
цах «нарисовал картину, показываю
щую, что лагери для беженцев являю т
ся базами для антисоветской пропаган
ды и что они контролирую тся фаш ист
скими террористическими группами». 
Впрочем обозреватель, тут же сооб» 
шив. что в лагерях есть много людей 
с чистым прошлым (чего кстати ска
зать, никто не ставит под сомнение), 
делает совершенно неожиданный вы
вод: поскольку трудно отделить фаши
стов от настоящих беженцев, не сле
дует браться за очистку лагерей от 
фашистских эпементов. Комментарии, 
как говорится, излишни.

Несмотря на то, что советские пред-' 
ложения относительно порядка обсуж 
дения устава и австралийского пред
ложения были поддержаны делегатами 
Франции, Белоруссии, Египта, комитет 
большинством голосов решил начать 
обсуждение австралийского предлож е
ния до того, как будет рассмотрен 
устав.

Сторонники этого предлож ения моти
вировали это, исходя, главным обра» 
зом, из финансовых соображений — со
держ ание органа по делам беж енцев 
при Социальном и Экономическом Со» 
вете обош лось бы дешевле, чем содер
жание специализированной меж дународ
ной организации. С тех же формальных 
позиций критиковали эго предложение 
его противники.

Иное принципиальное освещение об
суждаемому вопросу дал советский де» 
легат  Вышинский. В своем выступле
нии он заявил, что сам метод обсуж де
ния австралийского предложения в к о 
митете неправилен,— участники дискус
сии пытаются предопределить форму 
будущей организации до того, как бу
дут определены ее основы, об’ем ее 
компетенции, все направление и содер» 
жание ее работы.

Окончание см. на 4-й с ф



СИЛА СОВЕТОВ— В ТЕСНОЙ 
СВЯЗИ С НАСЕЛЕНИЕМ

Депутаты и актив
Забота о  городском хозяйстве—р од

ное дело депутатов Советов и ши
рокой советской общественности. Те
перь, когда перед нами стоит задача 
восстановить то, что пришло в негод
ность за время войны, и добиться даль
нейш ею  улучш ения коммунального 
фонда, помощь депутатов и актива рай
онного Совета приобретает особенно 
большое значение.

В начале этого  года состав постоян
но действую щ ей комиссии по комму
нальному хозяйству нашего районного 
Совета был пополнен инициативными, 
энергичными, знающими дел о  работника
ми

Новые члены комиссии—начальник Уп
равления дорож ною  строительства Б. 
Маршания, инженер С. Сурмава, дирек
тор типографии «Сахелгами» И. Ц ага- 
рейшвили, заведую щ ий цехом завода 
имени Калинина А. Хачатуров и со
трудница Грузинской конторы «Загот- 
зерно» М. Эпитян с первых ж е дней 
развернули работу, выдвинув много 
хозяйственных вопросов.

Комиссия поставила перед исполко
мом районного Совета вопрос о  благо
устройстве улицы М аяковского, нахо
дивш ейся в запущ енном состоянии.

Д л я  приведения в порядок этой ули
цы требовалось большое количество 
асфальтобетона. Д епутаты  обратились 
за помощью к дирекции асфальтобе
тонного завода. Завод согласился помочь. 
Он отпустил 40 тонн асфальтобетона, 
предоставил свой транспорт для пере
броски его к месту работ. В короткий 
срок улица была благоустроена.

Больш ое внимание уделила комис
сия подготовке ш кольных зданий к но
вому учебному году.

Ремонт здания 12-й женской школы 
сильно отстал, комиссия приняла меры, 
чтобы ускорить его.

На помощь пришли такж е республи
канская контооа Главчепмета и завод 
им. Куйбышева, к которым депутаты

обратились с просьбой оказать помощь. 
Контора предоставила машину для пе
ревозки строительных материалов, а з а 
вод вы делил лак и олифу для окраски 
парт.

Этим же летом членами комис
сии был проверен ход капиталь
ного ремонта дома № 6 на П асте
ровской улице. Работы шли очень мед
ленно, только-что отремонтированная 
крыша протекала. Связавшись с ар
телью , производившей ремонт, мы до
бились ускорения работ.

Д епутаты  привлекаю т население к 
участию в благоустройстве домов. 
Ж ильцы  дома №  40 по Гоголевской 
улице, провели воскресник по вывозу 
мусора и приведению в порядок двфра. 
Ж ильцы  дома №  113 по Плехановскому 
проспекту помогли ремонтно-строитель
ной бригаде исполкома в ремонте дома.

С ледует в дальнейшем шире привле
кать ж ильное к благоустройству домов 
и улиц, организовать по примеру Ленин- 
града и других больших городов ре
монтные бригады из жильцов.

Мы не добились бы успехов, если бы 
во всей своей работе не опирались на 
широкий актив. Больш ую помошь в 
работе по благоустройству оказы 
вают активистки-домохозяйки Н. "Хуху- 
нашвили, М. М елкумова, Б. Лобков- 
ская. Н едавно они вместе с членами 
комиссии проверили санитарное состоя
ние улиц, площ адей и дворов. М ате
риалы обследования и предложения 
бригады направлены в районную конто
ру треста по очистке города и в управ
ление жилищного хозяйства.

Сейчас значительная часть этих пред
ложений выполнена.

Так. с помощью актива мы помога
ем исполкому райсовета решать насущ 
ные вопросы городского хозяйства.

О. А БА Й Ш В И Л И , 
председатель постоянно действу
ющей комиссии по коммунальному 
хозяйству Сталинского районного 
Совета.

Наша пом ощ ь школам
Наша комиссия собирается каж дые 

две недели в исполкоме райсовета для 
обсуж дения неотложных вопросов ж из
ни школ района. За последнее время ко
миссия на своих заседаниях заслуш ала 
и обсудила доклады о санитарном со
стоянии школ и детских садов, улуч
шении качества воспитания детей, о 
работе с учащимися в каникулярное вре
мя, подготовке школ к учебному году, 
о  возвращении к учебе детей школьного 
возраста и др.

Все эти вопросы обсуж дались такж е 
па заседаниях исполкома районного Со
вета.

Депутаты оказали  активную помощь 
О тделу народного образования в выяв
лении детей ш кольного возраста и опре
делении их в школу. В некоторых ш ко
лах в этом году  поступило очень мало 
заявлений о  приеме в первые классы. 
М еж ду тем. в районе большое число 
детей семилетнего возраста. В 37-й 
женской школе, например, за две неде
ли до начала учебного года не было 
ещ е подано ни одного заявления. Д еп у
таты  провели большую р аз’ясннтельную 
работу, обходили дома, беседовали с

родителями. В результате в первые 
классы школы приток детей усилился.

Недавно комиссия изучила вопрос о 
подготовке школ и детских садов к 
зиме и вынесла его на обсуждение ис
полкома. Исполком принял меры для 
ускорения ремонта центрального отопле
ния в 35-й женской школе и остекления 
комнат 31-й мужской школы.

Успех нашей работы был бы боль
шим, если бы мы шире привлекали к 
ней актив. В лице педагогов и родите
лей учащихся мы можем найти энер
гичных помощников. Надо отметить, что 
далеко не все депутаты—члены ш коль
ной комиссии вовлечены в работу.

Только опираясь на широкий актив, 
мы сможем успешно реш ать вопросы 
улучшения школьной работы, помочь им 
выполнить большие задачи, которые по
ставила перед народным образованием 
четвертая пятилетка.

Н. Ш АПТОШ ВИЛИ. 
председатель постоянно действую
щей школьной комиссии Кировского 
районного Совета.

Не только вскрывать, но и устранять
недочеты

Наша комиссия ставит своей задачей 
помочь исполкому райсовета улучшить 
работу магазинов и лавок, добиться бо
лее полного удовлетворения м атериаль
но-бытовых запросов трудящ ихся.

В этом году комиссия провела не
сколько рейдов по проверке магазинов 
и мастерских бытового обслуживания, 
расположенных в Кировском районе. 
Вместе с депутатами в проверке уча
ствовали домашние хозяйки А. Ксши- 
шева, К. Татевосян, Е. Генади-Гаспа- 
рян, М. Тер-Степанова, В. Хачатурова 
и др.

Комиссия с помощью актігва вскрыла 
сущ ественные недочеты в работе ма
стерских бытового обслуживания. Во 
многих мастерских не было прейскуран
тов или они не вывешивались на вид
ном месте. Сплошь и рядом мастера 
взимали с заказчиков плату по своему 
усмотрению. Обсудив этот вопрос, мы 
вынесли его  на заседание исполкома 
районного Совета и добились, что были 
приняты меры к тому, чтобы улучшить 
работу мастерских. В ближайшие дни 
мы проверим, как проводятся в жизнь 
эти мероприятия.

Были такж е выявлены случаи обве
шивания и обсчитывания потребителей 
в хлебных магазинах, в особенности в

коммерческом магазине на Хлебной пло
щади. На виновников злоупотреблений 
были наложены взыскания.

Комиссия проверила, как обслуж ива
ются колхозники на рынках. Здесь 
слабо была организована встречная тор
говля. В магазинах не было самых не
обходимых товаров — ниток, посуды, 
ламп, фитилей и т. д. После нашего 
рейда этот вопрос обсуж дался на засе
дании исполкома горсовета. Приняты 
меры для улучшения торговли промто
варами на колхозных рынках.

Сейчас, когда в связи с развертыва
нием кооперативной торговли приток 
колхозников на рынки значительно уве
личивается, мы намечаем проверить, как 
работает Дом колхозника,, находящийся 
в нашем районе.

Мы должны не только вскрывать не
достатки в  работе, но и показать, как 
их устранить. Надо постоянно контро
лировать, как выполняются принятые 
решения. Так мы сможем добиться дей
ственности всех наших сигналов, помо
жем значительно лучш е удовлетворить 
материально-бытовые запросы населе
ния.

Р. ТАТЕВОСЯН, 
председатель постоянно действую
щей торговой комиссии Кировского 
районного Совета.

Совхоз «Ильич» Гульрипшского района. На снимке: упаковка лимонов нового 
урож ая. Фото М. Квирикашвили.

МАССОВЫЙ СБОР МАНДАРИНОВ
БАТУМИ. (По телефону от наш. 

корр.). В Квирикском совхозе начался 
массовый сбор мандарннов. Среди тем
ной зелени цитрусовых насаждений 
запестрели платья сборщиц, потяну
лись к приемочным пунктам арбы с 
плодами.

По норме каждая сборщппа должна 
собирать в день 300 килограммов 
мандаринов —  примерно около 6.000 
штук. Стахановки совхоза с первого 
же дня массового сбора значительно 
перевыполняют нормы. Сборщицы тт. 
Р. Долгова. М. Виноватова, Д. Хаба- 
лова, Т. Булатова собирают по 9— 10 
тысяч плодов.

В этом году совхоз своими силами 
ведет переработку и отгрузку плодов.

Быстрыми темпами ведут убороч
ные работы колхозники артели имени 
Калинина Кобулетского района. Здесь 
урожай собирает специализированная 
бригада, которой руководит знатный 
цитрусовод Аджарии тов. О. Давпта- 
дзе. награжденный орденом Ленина.

Урожай в колхозе подсчитан. Пи со
ставит 1 .8 0 0  тысяч мандаринов. 255 
тысяч лимонов и 50 тысяч апельси
нов. Ото —  в два с половиной раза 
больше прошлогоднего урожая.

Чаввинский совхоз имени Ленина 
уже выполнил годовой план сбора ли
монов. Заканчивается сбор и в кол
хозе имени Андреева.

Б крупнейшем лимоипо-мапдариновом 
совхозе в Махинджаури цитрусовые 
плоды созрели позже, и уборка урожая 
здесь только началась. Но уже в первые 
три дня собрано 20 418 килограммов 
мандаринов и 160.000 штук лимонов. 
Урожай в Махинджаурском совхозе

небывалый. На участке брпгады, ко
торой руководит тов. В. Кунчулия, где 
насчитывается 13.000 мандариновых 
деревьев, каждое дерево дает 1.500—  
1.600 плодов.

Стахановка тов. С. Долидзе собрала 
со своего участка 3 .600  лимонов и 
рассчитывает собрать еще 5.000. 
Втрое больший урожай, чем в прошлом 
году, соберут со свопх участков ци
трусоводы тт. Е. Димитрова, А. Чу
мак п другие.

По плану совхоз должен собрать 
9 .500  тысяч плодов. Состояние план
таций позволяет рассчитывать на зна
чительное перевыполнение этого пла
на. Старший агроном совхоза тов. і 
Д. Тугуши подсчитал, что будет соб
рано около 11 миллионов плодов.

Рекордный урожаи лимонов выра
стил в этом году Гонпйекий совхоз. 
Цитрусоводы совхоза по-стахановски 
организовали уборку обильного урожая. 
Сборпшпы тт. Н. Железепко и А. Ка
минская собирают в депь по 4— 4,5 
тысячи лимонов.

Успешно ведут сбор урожая также 
колхозы имени Кирова и имени Чар- 
квиани Батумского района. Ахалтпеи- 
ский совхоз и другие цитрусоводческие 
хозяйства Аджарки.

Однако, первые дни массового сбо
ра показали, что не все цитрусоводче
ские колхозы и совхозы должным обра
зом подготовились к  нему. В колхозе 
сел Пихис-Дзири Кобулетского района 
до сих пор не укомплектованы бригады 
сбортпип, не составлен график сбора. 
Не отремонтирован здесь и приемоч
ный пункт В артели «Пители Окточ- 
беги» Батумского района пехватает 
уборочного инвентаря.

Результаты перестройки

В С О В Х О З Е  КОХОРА
СУХУМ И. (Наш корр.). В совхозе 

Кохора идет массовый сбор цитрусовых 
плодов.

Уборке урожая предшествовала 
большая подготовительная работа. За^ 
благовременно был приведен в порядок 
цитрусовый павильон, опробована ка
либровочная машина. ‘Совхоз отремон
тировал десять километров плантацион
ных дорог, заготовил необходимое ко
личество рабочих ящиков, плодос’ем- 
ников, корзин и другого инвентаря.

Сейчас ча уборке урожая занято 
80 человек. Они ежедневно собирают 
10— 1? тонн плодов В павильон сов
хоза уже поступило па переработку 
более 500 тысяч мандаринов.

В ближайшие дни количество сбор- 
шип будет увеличено до 120. Совхоз 
планирует довести ежедневный сбор

до 500 тысяч плодов с тем, чтобы к 
10 декабря закончить уборку урожая.

Кохорский совхоз по плану $оджея 
собрать 8 .100  тысяч плодов, но есть 
нее основания полагать, что сверх пла
на будет* собрано не менее 500 тысяч 
плодов.

К 29-й годовщине Великого Октября 
совхоз отправил в промышленные 
центры страны 2 вагона мандарннов. 
Сейчас готовы к отправке еще 4 ва
гона. .

Успешному сбору в дальнейшем мо
жет помешать недостаток отгрузочной 
тары. Совхозу требуется 36 тыс. ящиков, 
имеется же только 20 тысяч. Здесь не 
могут продолжать сбивку тары, так как 
пет Фанеры, которая хотя и выделена 
«Лпммантреетом», но полтора месяца 
находится в пути.

949 ПѴДОВ КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА
СУХУМ И. (По телеграфу от нашего 

корр.). Нынешней весной сотнп пере
довых колхозников Гальского райппа. 
следуя примеру знатного бригадира 
Окумского колхоза имени Ленина, лау
реата Сталинской премии Чоколи Ква- 
чахия. взялись обработать стаханов
ские гектары кукурузы. В районе под 
стахановские участки было отведено 
около 700 гектаров.

Несмотря на засушливое лето, стаха
новские участки дали высокий урожай.

Выдающегося успеха добился кол
хозник артели имени Берия селения

Реио-ПТешелети Терентий Абухбая, 
награжденный в этом году орденом 
Ленина. Со своего стахановского гекта
ра он убрал 949 пудов кукурузы. В 
этом же колхозе почтп тысячепудовый 
урожай вырастил колхозник Шота 
Маркелпя.

В артели «Огалинури гзит» стаха
новец Ппртава получил с гектара 819 
пудов кукурузы.

Многие колхозникп убрали со ста
хановских гектаров 400— 600 пудов 

зерна.

На чайных фабриках
Первый послевоенный год на пред- I 

приятиях чайной промышленности 
Грузии прошел под знаком борьбы за 
выполнение плана заготовки и перера
ботки урожая чайного листа.

На основе широко развернувшегося 
социалистического соревнования, пере
стройки работы и внедрения научных 
методов труда, чайные фабрики доби
лись успеха в заготовке качественного 
сырья п выпуске лучшей продукции.

К 1 октября чайные фабрики пере
работали 2 3 .4 0 0  гонн зеленого чайно
го листа п выпустили 5 .430  тонн вы
сококачественных байховых чаев. Зна
чительно увеличился удельный вес 
первосортной чайной продукции. План 
выпуска чая высших сортов «Букет 
Грузни». «Экстра» п других намного 
превышен.

В этом году были значительно 
улучшены процессы сбора, заготовки 
и переработки чанного листа. Большую 
роль сыграло то, что собранный лпст 
без задержки перевозился на фабрики, 
что позволило избежать потерь от за
леживания листа.

Громадное значение для получения 
качественного чая имеет правильное 
определение момента завершения тех
нологических процессов переработ
ки листа. Обычно этим на чайной фа
брике занимается старший мастер. До 
войны на некоторых Фабриках был 
введен научный контроль над процесса- і 
мн переработки, однако организованные 
для этого биохиміпіеские лаборатории 
в годы войпы закрылись. В этом году 
мы восстановили биохимические лабо
ратории на пяти фабриках —  Чаквип- 
ской, Махарадзевской, Ланчхутской,

Цулукпдзевской, Очигварской. К нача
лу сезона 1947 года такие же лабора
тории будут открыты па Лайтурской. 
Кобулетской, Насакиральской, Чхороп- 
куекой и Паленджихской фабриках.

В правильной организации биолабо
раторий большую помошь оказывает 
Академия наук СССР, в частности ака
демик А. И. Опарин, . который летом 
побывал на чайных фабриках и дал 
весьма ценные указания для лучшей 
организации процесса переработки
листа.

Ряд чайных Фабрик добился в теку
щем сезоне отличных показателей. Так, 
Бобокватская фабрика трижды завое
вала переход яшее Красное зцамя 
ВЦСПС и Министерства пишевой про
мышленности СССР и получила первые 
премии. Первую премию и переходя
щее Красное знамя ВПСІІС и Мппп- 
стерства пишевой промышленности 
ССОР получили также Хупѵбанекая и 
Чаквинская 2 -я  фабрики. Пз 35 дей
ствующих фабрик 32 удостоились пер
вой. второй и третьей премий.

Па фабриках выросли замечатель
ные мастера чайного дела, стахановцы 
и стахаповкп. пз года в год перевы
полняющие производственные нормы. (

Сушильшица Хупубанской фабрики 
Полина Нероева выполнила сезонную 
норму на 305 процентов. Завяльгаппа 
Цулукпдзевской фабрики Ольга Кура- 
швили выполнила план на 189 ппо- 
пептов. Скрутчииа Дпдп-Чконской 2-й 
фабрики Зина Толуа выполнила план 
этого года на 213  процентов.

Однако отдельные чайные фабрики 
не справились с погтавлеппымп пе
ред ними задачами. Плохо работали

Чхоропкуская. Кобулетская и Натанеб- 
ская фабрики. Чаквинская 1-я фабри
ка не сумела провести необходимый 
ремонт оборудования не добплась Пра
вильной организации труда на произ
водстве. Нынешний гол фабрика закон
чила с убытком.

Помимо заготовки и переработки 
сортового чайного листа, чайная про
мышленность должна заготовить и пе
реработать сырье для выработки лао- 
ча. который алел на изготовление зеле
ного кирпичного чая. Однако нужно 
отметить, что заготовка сырья для вы
работки лао-ча идет неудовлетвори
тельно. На 25 октября заготовлено 
1.039 тонн материала против 2 .000  
тонн —  52 процента плана. Грубого 
чайного листа при плане в 3 .000  тонн 
заготовлено 1.295 тонн— 43 процен
та. Необходимо принять все меры, 
чтобы своевременно полностью закон
чить заготовку.

В настоящее время на чайных фаб
риках развернута подготовка к сезону 
1947 года. Проводится ремонт произ
водственных корпусов, жилых домов и 
подсобного хозяйства. На некоторых 
Фабриках —  Бобокяатскпй. Хупубан
ской. Паленджихской. Зугдпдской, Пу- 
лукпдзевской ремоітт в основном за
кончен.

В декабре начнутся реконструкция 
Чаквинской 1-й п расширение Хобской 
фабрик. В Чакве перестраивается кор
пус фабрики. На Батумском машино
строительном заводе имени Берия из
готовляется для этой Фабрики новый 
агрегат двухчасового завяливания ли
ста. Мощность Хобской фабрики после 
перестройки будет увеличена с 250 
до 500 тонн.

Огромное значение для нормаль
ной работы чайных фабрик п получе

ния высококачественной продукции 
имеет бесперебойное электроснабжение. 
Большинство чайных фабрик электро
энергию получает от своих мелких 
дизельных установок. Правда, в минув
шем сезоне нам удалось отремонтиро
вать и снабдить горючим наши уста
новки и поэтому не было ни одном 
случая аварий Однако дизельные уста
новки устарели, и теперь необходимо 
перевести чайные фабрики на снабже
ние электроэнергией от куста гидро
электростанций Грузии. Четырнадцать 
фабрик уже включены в систему куста 
гидроэлектростанций.

Большая работа по электрификации 
чайной промышленности ведется в 
Махарадзевсвом районе. В Махарадзе 
будет построена мощная районная под
станция, которая даст ток шести чай
ным фабрикам.

В новой сталинской пятилетке в 
Грузии будет выстроено 8 оборудован
ных по последнему слову техники 
чайных фабрик.

«Гпузпишепроект» уже приступил к 
составлению технических проектов 
этих фабрик. Все они будут снабжены 
машинами которые дадут возмож
ность свести время завяливания, важ
нейшего и решающего процесса произ
водства чая. к двум часам. В настоя
щее время завяливание продолжается от 
шести до восьми часов. Четыре пз 
проектируемых фабрик будут перера
батывать в год по 1.ПОП.0П0 кило
граммов чайного листа, остальные— по 
2 .ПОП НПО килограммов. Птошздкп для 
всех восьми фабрик уже выбраны. В 
гтепвѵто опереть наппетея строитель
ство Фабрик в Оаджиджаво и Зеда- 
Эпери.

Б. Ч ЛГУН АВ 
заместитель управляю щ его 
треста «Ч айГ рузия» .

На протяжении ряда лет Тбилисская 
бумагопрядильная фабрика была от* 
стающим предприятием Здесь  система
тически не выполнялись плановые за 
дания. были велики простои оборудова
ния, имел место большой брак, удоро
ж алась себестоимость продукции.

В первом году новой пятилетки по
ложение изменилось. Руководство фа
брики было обновлено, работа ее была 
перестроена. С мая фабрика стала вы
полнять план. Уже три месяца она 
держ ит переходяш ее Красное знамя 
Министерства текстильной промышлен
ности Грузии. В третьем квартале ре
шением Совета Министров Грузинской 
ССР ей присуждена вторая премия за 
экономию электроэнергии. В октябре, 
значительно перевыполнив план выпуска 
продукции, фабрика снизила себестои
мость на 11.2 процента против плана.

Руководство фабрики (директор тов. 
Гоголадзе) пересмотрело имеющиеся 
внутренние резервы и разработало меро
приятия по их использованию. Было ре
шено начать восстановление ряда стан
ков и машин, находившихся в консерва
ции в течение 1944—45 гг. Это были: 
банкаброши, ватеры, чесальные и лен 
точные машины, выбывшие из строя.

Три месяца напряженного труда ме
хаников дали прекрасные результаты. 
За это время были возвращены к жиз
ни 48 станков и машин. Они явились 
крепким подспорьем в работе цехов и 
помогли двинуть вперед производство.

Наряду с этим в цехах развернула:ь 
учебно-воспитательная работа среди мо
лодых производственников. Она велась 
в технических круж ках и непосред
ственно у станков.

На фабрике два решающих цеха — 
приготовительный и ватерный. И в том 
и в другом были созданы комсомоль
ско-молодежные бригады.

Н ал станками и машинами появились 
дощ ечки с показателями ежедневной 
выработки каж дой работницы. В цехах 
были установлены сменные доски пока
зателей. Таким образом, ежедневно 
итоги индивидуальной работы, всей сме
ны и цеховых коллективов в целом бы
ли на виду у всех.

Сейчас в ватерном цехе нет ни одной 
работницы, не выполняющей норм. В 
этом цехе работает лучшая комсомоль
ско-молодежная бригада Софьи Липар-

телиани, вырабатываю щая 130— 140 про
центов плана. Тов. Липартелиани яви* 
лась инициатором движения многоста
ночниц. Она первая перешла на обслу
живание трех станков и довела выра* 
богку до 163 процентов.

По примеру тов. Липартелиани на 
обслуживание трех станков в дни пред
октябрьского соревнования переключи
лись Александра Зубарева, Армик 
М хитарян и другие работницы.

Повседневный уход за машиной — 
одно из важнейших условий успешной 
борьбы за высокое .качество продукции. 
Если машина будет загрязнена, пряжа 
будет неровной, получится брак. Р а 
ботницы и ремонтировщики улучшили 
уход за оборудованием, чистят и бере
гут машины В итоге на фабрике значи
тельно повысилось качество продукции. 
В октябре на 5,9 процента перевыпол
нен план выпуска высокосортной пря
жи

Бережнее стали относиться к сырью. 
Раньше на этом участке была бесхо
зяйственность: отходы хлопка разле
тались по цеху, топтались и загрязня
лись. В июне в трепальном агрегате 
приготовительного цеха была восста
новлена так называемая нителовка. Это 
позволило вновь пускать на переработ
ку отходы сырья и добиться увеличе
ния выпуска пряжи.

Использование отходов дает  фабри
ке ежемесячно свыше 9.000 рублей эко
номии.

Бережное расходование сырья и элек
троэнергии, усилившаяся загрузка обо
рудования, рост производительности 
труда,—все это помогло значительно 
сократить цеховые и общефабричные 
расходы и за 9 месяцев текущ его года 
добиться 348.000 рублей накоплений.

Но на фабрике есть  еш е большие не
использованные резервы. Особенно важ 
но шире развернуть работу с молодыми 
произволегвенниками. Н е все новички 
на фабрике выполняют нормы, многие 
нуж даю тся в дальнейшем техническом 
обучении.

Необходимо такж е заблаговременно 
подготовить фабрику к новому хозяй
ственному году, с первых дней которо
го выпуск продукции долж ен значи
тельно увеличиться.

Т. СЕРГЕЕВА.

Кирпич для Автостроя
КУТАИСИ— АВТОСТТОИ. (Наш корр.).

Коллектив строителей Кутаисского ав
тозавода, вступая в предоктябрьское со
ревнование, обязался сдать в эксплоа- 
тацию новую печь для обжига красного 
кирпича.

Это обязательство осуществлено. Па- 
днях в эксплоатацию введена 10-камер- 
ная гофманская печь, мощностью до 
3 миллионов ш тук красного кирпича в 
год.

Все механическое оборудование для

новой печи изготовлено силами и сред
ствами отдела главного механика строи
тельства автозавода. Опробование печи 
дало хорошие результаты.

Ввод повой гофманской печи в экс- 
плоатацию поможет дальпейпіему уско
рению темпов строительства автозавода. 
Директор кирпичного завода Автостроя 
тов. Дараселия, принимая в экеплоата- 
цию новую печь, заявил, что до конца 
года будет выпущено не менее 750.000  
ппук красного кирпича.

О новом поезде и старых порядках
Батумский вагонный участок выпу

стил из годового ремонта новый пасса
жирский поезд в 13 вагонов. Значитель
ную помощь в этом деле вагонникам 
оказала поездная бригада. П оезд доб
ротно отделан, хорошо оборудован. В 
вагонах чисто, опрятно, уютно.

Новый поезд уж е начал курсировать 
меж ду Тбилиси, и Батуми, Но в первый 
же рейс проявилось много серьезных 
недочетов в обслуживании пассажиров.

Н ачать хотя бы с посадки на стан
ции Тбилиси. Неизвестно каким путем 
на перроне ещ е задолго до начала по
садки собралось много народу. Возник
ла толчея. Вагоны нового поезда со 
всех сторон были облеплены «висунами» 
и безбилетными пассажирами Никаких 
посадочных бригад не было видно. 
Бездействовала и ж елезнодорож ная ми
лиция.

П оезд отправился с опозданием на 
6—7 минут.

Билетные кассы станции Тбилиси 
продали в этот лень десятки лишних 
билетов в общие вагоны. В результате 
этого, как утверж даю т и начальник по
езда и ревизоры, число пассажиров в 
вагонах составило минимум 180 процен
тов нормы. П родали на станции Тбили
си билеты на места, забронированные 
для станции Хашури.

Билет № 1179 , был продан до стан
ции Батѵми, а плацкарта к нему 
№  126123—до Хашури. То ж е самое 
было и с билетом № 3252 и плацкартой 
№  126124. Билеты № 3261 оказался до 
Самтрелиа, а планкарта к нему 
(№ 126125)—до Хашури. Работники стан
ции Тбилиси и не подумали о том, ка-к 
устроятся владельцы  этих билетов по

сле Хашури, предоставив заботу об 
этом самим пассажирам, начальнику 
поезда и ревизорам.

Все эти билеты были выданы в вагон 
№  7. где, кроме того, оказалось много 
паоса-жиров-железнодорожников. Имея 
годовые билеты, они, о*дяако, не имели 
посадочных талонов. Этим самым они 
нарушили существую щие на этот счет 
строгие правила.

В итоге в вагоне №  7 оказалось 
много лишних пассажиров, и о*н по су
щ еству был плацкартным лишь по на
званию.

Плохому примеру станции Тбилиси 
последовали и другие станции. Один из 
пассажиров вагона №  7 гаред’явил при
обретенный им на станции Загэс билет 
К» 953884, на котором предусмотритель
но не была указана станция, выдавшая 
билет. Надо сказать, что станция Загэс 
вообще не имеет права продавать плац
картные билеты.

Наруш ая правила, продавали билеты 
и другие станции в пути.

На следую щ ий вечер новый поезд 
принял пассажиров на станции Батуми. 
Не в пример станции Тбилиси, зд есь 
был порядок и при посадке и при от
правке поезда.

* *  ♦
Д ело создания новых, образцовых по

ездов—большое и нужное дело. Одна
ко, нужна не показная, внешняя сторо
на, а действительно заботливое отноше
ние к пассажирам. Но на этом ѵчастке 
работы на Закавказской железной доро
ге ещ е много серьезных недочетов.

С. РИ Ж И Н А Ш В И Л И .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Кредитование промысловой кооперации
Беседа с Управляющим Торговым Б

Постановлен и ом Совета Министров 
РСФСР в Торгбаеке обраюван регпѵб- 
ликаиовий фонд долгосрочного кредито
вания промысловой кооперации. Это 
постановление приобретает особое зна
чение в связи с проводимыми сейчас 
мерами по развертыванию кооператив
ной торговли в  городах и поселках 
продовольствием и промышленными 
товарами и по увеличению производ
ства продовольствия и товаров широ
кого потребления кооперативными 
предприятиями. Оно значительно укре
пит финансовое состояние промысловой 
кооперации и будет способствовать луч
шему использованию ее собственных 
средств для производства товаров.

Промкооперация осуществляет свою 
производственную деятельность п 
строительство в основном за счет соб
ственных средств образуемых из теку
щих накоплений. Пасть прибылей, по
лучаемых артелями и союзами пром
кооперации. отчисляется в Фонд долго
срочного кредитования. Этот фонд ис
пользуется на финансирование капи
тального строительства, ра обра:юва- 
пие и пополнение средств артелей и 
союзов промкооперации при организа-

анком СССР тов. К. Р. Герценбергом

пии новых промыслов, на пополнение
оборотных средств артелей. В отдель
ных случаях из этого фонда допуска
ются безвозвратные выдачи на те же 
пели.

Фонд долгосрочного кредитования 
— это обобществленные средства пром
кооперации. По СССР они составляют 
сейчас свыше 2 .7 5 0  миллионов руб
лей. Насть этих средств находится в 
распоряжении местных органов коопе
рации. За счет централизованного 
Фонда производится пополнение мест
ных фондов отдельных союзных рес
публик в тех случаях, когда рост их 
накоплений недостаточен для удовлет
ворения потребностей в средствах раз
вивающегося хозяйства промкоопера
ции. Отдельные края и области имеют 
значительные излишки средств, .другие 
жг. со слаборазвитой промысловой 
кооперацией, нуждаются в дополни
тельных средствах. Образование рес
публиканского фонда долгосрочного 
кредитования позволит дополнительно 
привлекать свободные средства коопе
ративных организаций РГФСР и на
правлять пх туда, где оглушается 
большая необходимость и где они мо
гут быть использованы наиболее эффек
тивно. (ТАСС).

Новые рабочие поселки 
для железнодорожников

На железных дорогах страны идет 
восстановление и строительство жилых 
демг.в. В новой пятилетке работники
железнодорожного транспорта получат
ег.ыше 5 миллионов квадратных метров 
новой жилой плошади. Особое внимание 
уделяется созданию рабочих поселков.

Центральная архитектурная мастер
ская Министерства путей сообщения 
закончила проект и начала планировку 
крупного поселка для рабочих и служа
щих Воронежского мостозавода. Этот 
поселок располагается рядом с шоссей
ной магистралью Воронеж— Бобров. На 
65 гектарах будет сооружено свыше 
ЬОО домов обшей плошадью в  31 тыся
чу квадратных метров. У каждого до
ма— приусадебный участок с неболь
шим садом, огородами и надворными

ростройками. Все жилые здания нахо
дятся на улицах, расположенных во
круг парка и стадиона. В центре по
селка сооружаются школа-десятилетка, 
клуб, магазины.

Закончен также проект рабочего по
селка под Москвой в городе Бабушкине, 
где на 50 гектарах располагается экс
периментальная база Центрального на
учно-исследовательского института же
лезнодорожного транспорта.

Проектируется большой благоустроен
ный поселок для 8 тысяч работников 
станции «Сталинград-товарная» и по
селок на 200  домов для рабочих и слу
жащих домостроительного завода Мини
стерства путей сообщения в районе 
Печоры на реке Ведь. (ТАСС).



З А Р Я  В О С Т О К А

В комитетах Генеральной Ассамблеи 
организации Соединенных наций

Празднование „Дня 
национальной борьбы" 

в Египте

ткилиги'
п о п л г . к а  л  х  р о н и к а

Окончание. Начало см. «а 2 й стр.

«Вопрос, стоящий перед нами,—с ка
зал Вышинский, необходимо разре
шить, выяснив, имеются ли и в поло
жительном случае какие преимущества 
на стороне специализированной м е ж д у  
народной организации. Об учреж дения 
такой организации уже было принято 
решение. Мы должны уваж ать приня
тые решения, но это не исключает не
обходимости и обязанности нашего ко
митета обсудить и любое новое предло
жение, заслуж иваю щ ее внимания. Было 
бы правильно даж е сломать старое р е 
шение, если бы эта ломка способство
вала эффективному разрешению вопро
са о помощи беженцам, и принять это 
новее решение. Сейчас внесено пред
ложение учредить не специализирован
ную организацию по делам беж енцев и 
перемещенных лиц, а лиш ь комитет. 
Д ело, конечно, не в названии, а в об’- 
еме полномочий. Если об ’ем этих пол
номочий будет велик и если работа бу
дущ его органа рассчитывается на дл и 
тельный срок, то  целесообразнее соз
дать специализированную м еж дународ
ную организацию. Если ж е цели этого 
органа будут ограничены конкретной 
задачей помочь возвращению на роди
ну всех контингентов, которые ещ е не 
возвращены, но имеют на это право и 
претендуют на помощь,—то с этой точ
ки зрения новое предложение заслуж и
вает внимания. Оно приближает нас к 
быстрейшему разрешению вопроса о  бе
женцах и является более конкретным. 
Н о если  бы нас спросили, будем ли мы 
голосовать за или против этого пред
ложения, то  я бы сказал , что мы не 
сможем принять участия в голосова
нии, ибо постановка вопроса по сущ е
ству неправильна. Форма долж на быть 
подчинена принципам. Вот почему со' 
ветская делегация предлож ила снача
ла рассмотреть утггав, глубоко обсу
дить задачи, круг обязанностей и об’ем 
работы будущей организации. Совет
ская делегация и сейчас придерживает
ся прежней точки зрения. Мы до сих 
пор считаем, что прежде всего долж ен 
быть обсужден об’ем работы будущей 
организации Такова легика вещей».

П осле непродолжительной дискуссии 
предложение австралийской делегации 
бы ло поставлено на голосование и от
клонено. Д елегация СССР. , воздерж а
л ась  от  участия в голосовании по мо
тивам, приведенным в выступлении 
Вышинского. ‘Эти мотивы занесены в 
протокол заседания.

На вечернем заседании комитет при
ступил к рассмотрению поправок к 
проекту устава международной органи
зации по делам беженцев, внесенных 
различными делегациями.

Делегация Египта предлагала огово
рить в уставе, что «расселение и по
стоянное устройство на местах беж ен

цев и перемешенных лиц ни в коем 
случае не может быть навязано суве
ренным народам или производиться 
вопреки свободно проявленному ж ела
нию и мнению большинства туземного 
населения несамоуправляющихся обла
стей или территорий». П оддерживая 
это предлож ение, индийский делегат  
выразил опасение, что подобные «пере
селенцы» могут превратиться в угнета
телей населения несамоуправляющихся 
территорий, куда предполагается их 
направлять. »

Со своей стороны представитель 
Ю гославии предлож ил развить предло
жение египетской делегации в том 
смысле, чтобы при переселении беж ен
цев в ту  или иную страну учитывалось 
такж е мнение и стран, граничащих с 
нею.

Ю гославский делегат напомнил о 
том, что уже сейчас на границах Ю го
славии в лагерях для беженцев скон
центрированы большие группы бывших 
ю гославских граж дан, принимавших уча
стие в войне на стороне гитлеровской 
Германии и фашистской Италии. Эти 
группы, боясь ответственности перед 
народом Ю гославии, не ж елаю т воз
вращ аться на родину и готовы принять 
участие в любом вооруженном нападе
нии на Ю гославскую  республику. Уже 
сейчас в ряде лагерей созданы военные 
ш колы, готовящие кадры д л я  таких 
авантюр. Больш е того, эти лагери ста
ли центрами, откуда уж е сейчас на
правляются диверсии против Ю госла
вии. Подобная деятельность, проводи
мая невозвращенцами, укрывающимися 
под личиной беженцев на территории 
соседних стран, угрож ает миру и безо
пасности народов. Вот почему ю гослав
ская делегация настаивает на том, что
бы всякий раз, когда эти «переселен
цы» направляются в ту  или иную стра
ну, испрашивалось согласие ее соседей. 
Это резонное предложение встретило 
возражения со  стороны делегаций В ели
кобритании, СШ А, Канады и Аргентины, 
Представительница США Элеонора Р у з
вельт без всяких к тому оснований на
звала предложение югославской деле
гации «опасным вмешательством во вну
тренние дела  стран-соседей».

Советский делегат Феонов возразил 
против такой трактовки вопроса. Он за 
явил, что предложение югославской 
делегации ни в коем случае не может 
рассматриваться как «опасное» для  ко
го бы то ни было. Наоборот, это пред
ложение направлено к сохранению доб
рососедских отношений м еж ду страна
ми. Отметив, что некоторые депегации, 
в  частности аргентинская, считают во
общ е обсуждение проекта устава и з
лишним и предлагаю т принять его без 
поправок, в том виде, в каком ом пред
ставлен Экономическим и Социальным

Советом, советский делегат напомнил, 
что проект это т  был принят Советом не 
единодушно И что в состав меньшин
ства, которое голосовало против него, 
входят все страны, наиболее заинтере
сованные в решении проблемы бежен
цев и перемещенных лиц.

Дальнейш ее обсуждение ю гославско
го предложения носило явно необ’ек- 
тнвный характер. Э то сказалось и в  том, 
что председатепьствую щ ий с одобрения 
большинства комитета нарушил уста
новленный накануне порядок работы, 
отказавшись передать югославское 
предложение в подкомитет. В такой 
обстановке ю гославская делегация соч
ла необходимым снять свое предлож е
ние, оговорив свое право вновь выдви
нуть сто а другой, более подходящий 
момент.

Поправка египетской делегации была 
отклонена. Комитет ' перешел к обсуж 
дению поправки югославской делегации, 
касаю щейся помощи испанским респуб
ликанцам, покинувшим свою родину из- 
за преследований со стороны франкист
ского режима. Ю гославская делегация 
предлагает никуда не переселять испан
ских республиканцев и оказывать им 
помощь до того момента, когда режим 
Франко будет свергнут и они смогут 
вернуться на родину. Она подчеркнула 
временный характер франкистского ре
жима и выразила надеж ду, что в ско
ром времени Испания снова станет сво
бодной. П редлож ение югославской д е
легации быле поддержано делегациями 
СССР, Франции, Польши, Аргентины, 
Уругвая и другими. Только представи
тель Бельгии нашел возможным якобы 
«по техническим причинам» возраж ать 
против него. Напомним, что по тем же 
«техническим причинам» предстагнтель 
Бельгии ставил в Экономическом и С о
циальном Совете вопрос о привлечении 
франкистской Испании в одну из меж
дународных организаций. Предложение 
ю гославской делегации было единодуш 
но принято.

Дальнейш ее рассмотрение проекта 
устава пришлось прекратить из-за не
подготовленности вопроса. Поправок н 
предложений было внесено много, и д е 
легации не успели с ними достаточно 
ознакомиться. Советская делегация еше 
утром указывала на необходимость от
ложить рассмотрение поправок, чтобы 
серьезно изучить их. Однако большин
ство комитета согласилось с  этим ре
зонным доводом только к вечеру после 
того, как два заседания прошли с очень 
небольшими практическими результата
ми.- Было решено поручить секретариа
ту классифицировать внесенные поправ
ки по группам вопросов и представить 
ил на одно « з  следующ их заседаний.

КАИР, 13 ноября. (ТАСС). Сегодня 
Египет празднует национальный празд
ник «День национальной борьбы». Все 
правительственные учреждения не 
этому случаю закрыты.

Вафдиотские газеты «Саут-аль- 
Умма» и «Аль-Хавадис» выпустили 
специальные издания, посвященные на
циональной борьбе Египта с  1919 года 
по настоящее время под руководством 
партии ВаФд. Власти конфисковали обе 
газеты.

Забастовка английских 
со лда т в Египте

В Политическом комитете
Комитет №  I по политическим вопро

сам и вопросам безопасности сегодня 
закончил, наконец, обсуждение первого 
вопроса своей повестки дня. Б течение 
последних двух дней здесь рассматри
валось предложение австралийской д е
легации, которая настаивала на том, 
чтобы заявления о  приеме в организа
цию Об’елнненных наций рассматрива
лись сперва Генеральной Ассамблеей, а 
затем Советом Безопасности. Это пред
ложение, расширяющее полномочия Ге
неральной Ассамблеи за счет полномо
чий Совета Безопасности и противопо
ставляю щ ее эти органы др у г  другу, 
вызвало справедливые и решительные 
возражения со стороны представителей 
ряда делегаций. Д елегаты  СССР, Ю го
славии и Белоруссии расценили австра
лийское предложение, как ни чем не 
прикрытое наступление на самые прин
ципы Устава организации Об единенных 
наций. П редставитель СССР Громыко 
заявил, что советская делегация видит 
в  этом предложении еще одну попытку 
извратить смысл устава, ревизовать его.

Советская делегация, сказал  он. не 
может согласиться с резолюцией, пред- 
ложекхюй австралийской делегацией,

так как  она путем противопоставления 
двух основных органов организации 
друг другу пытается вбить клин между 
ними. Д алее  Громыко отметил, что 
комитет затрачивает очень много време
ни на ' обсуждение взаимоотношений 
меж ду двумя, органами организации 
О б’единенных наций, хотя эти взаимо
отношения ясно определены уставом, и 
различных процедурных вопросов, вме
сто того, чтобы скорее приступить "к  
обсуждению важнейших проблем, ка
сающ ихся всеобщ его сокращ ения воору
жений, пребывания войск союзных дер
ж ав на нсвражеских территориях и 
других. Он призвал комитет к  более 
продуктивной работе. 4

Против предложения австралийской 
делегации высказались такж е предста
вители Китая. Франции, Англии, Норве
гии, СШ А, Чили и ряда других стран.- 
П оддерж али его  делегаты  Новой Зелан
дии, Греции, Бразилии, Колумбии, У руг
вая. Представитель Бельгии подал 
австралийской делегации мысль изме* 
нить ее предлож ение с  тем, чтобы 
хотя и в значительно урезанном ви
де протащить в комитете решение, в 
какой-то мере ставящ ее вопрос о  пере
смотре сущ ествую щ его порядка приема 
новых членов в  организацию С оединен

ных напий. Убедившись в том, что 
откровенное требование ревизии устава 
не встретит поддержки большинства 
членов комитета, австралийская деле
гация решила последовать этому совету.

Представитель Австралии об’явил, 
что он снимает все пункты своего пред
ложения, оставляя лишь вступительную 
часть, в которую  он вносит изменения. 
В новом виде это предложение преду
сматривает, что Генеральная Ассамблея 
обратится к Совету Безопасности с 
просьбой «назначить комитет для сове
щания с комитетом по процедуре Гене
ральной Ассамблеи с целью выработать 
процедуру приема новых членов, кото
рая будет приемлема как для Генераль
ной Ассамблеи, так  и для  Совета Б ез
опасности».

В результате голосования это пред
ложение было принято 29 голосами про
тив 9 при 6 воздержавш ихся. Остальные 
делегаты  отсутствовали. Против австра
лийского предложения голосовали деле
гации СССР, США, Франции, Белорус
сии, Чехословакии, Норвегии, Польши, 
Украины и Ю гославии. Делегация 
Великобритании голосовала за это пред
ложение.

КАИР,. 12 ноября. (ТАСС). Газета 
«Эль-Ихвап-эль-М ус-тимин » пишет: 
«Английские военные власти сообщи
ли своим солдатам, находящимся в ла
герях Тель-эль-Кебира (восточнее За
казана), что издан приказ о продлении 
их пребывания в Египте еще на три 
года. Как только солдаты узнали об- 
этом, они об’явили забастовку, пре
кратив работу в  военных мастерских 
и учреждениях в знак протеста против 
этого приказа. Забастовка продол
жается». . -

КАИР, 14 ноября. (ТАСС). Арабские 
газеты сообщают подробности о заба
стовке английских солдат в районе 
Тель-эль-Кебяра. По данным газеты
«Аль - ахрам», бастующие солдаты 
выкрикивали лозунги: «Египет— егип
тянам», «Мы не хотим оставаться в 
Египте». Состоялись митинги солдат, на 
которых ораторы протестовали против
задержки их в Египте. Многие солда
ты направились к дому командира
бригады, чтобы вручить ему свои тре
бования. Командир бригады привязал 
солдатам разойтись, но его приказ не 
был выполнен. Офицеры, пытавшиеся 
оружием рассеять собравшихся солдат, 
были разоружены. 11 ноября в Тель- 
эль-Кебип прибыли воинские части во
оруженные ручными пулеметами, под 
охраной танков и бронемашин для ̂ на
ведения порядка. Прибывшие войска 
предупредили бастующих, что если они 
не прекратят забастовку, будет приме
нено оружие. Только после этого преду
преждения солдаты возвратились на
свои места.

По сообщению других газет, заба
стовки произошли также л  в военных 
гарнизонах в  золе Суэцкого канала.

Ф А Б Р И К А  К У РИ Т ЕЛ ЬН Ы Х  
П Р И Н А Д Л Е Ж Н О С Т Е Й

В Тбилиси создала вторая в С овет
ском Союзе фабрика, выпускающая 
портсигары, курительные трубки, таба
керки, коробки для папирос, пепельни
цы, мундштуки и другие курительные 
принадлежности. Эти изделия выпуска
ю тся из ценных пород дерева—чинары, 
ореха, самшита, карагача. Мундштуки 
выделываю тся из пластмассы, эбонита, 
кости.

Н ад  новыми фасонами трубок, порт
сигаров и мундштуков работают квали
фицированные специалисты, мастера 
резьбы по дереву и кости.

Фабрикой изготовлено около 160 об
разцов изделий. К октябрьским празд
никам эти изделия были выставлены в 
витрине магазина №  1 треста «Гоузта- 
бак* на площ ади имени Л . П. Берия. 
Такая ж е витрина оборудуется на са
мой фабрике По этим образцам можно 
вы бозть и заказать в цехе изящных 
изделий любую вещ ь из выставленных 
на витрине 14 видов изделий, в том 
числе мундштуки, трубки и портсигары, 
выпускаемые в массовом порядке, по
ступаю т для  продажи в табачные ма
газины.

Д о конца года фабрика выпустит из
делий на 420 тысяч рублей.

Ущемление прав трудящихся женщин в Англии
Янглийская общ ественность осуждает отчет 

королевской комиссии
ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСС). В пе

чати опубликован отчет королевской 
комиссии по вопросу одинаковой («ла
ты труда женщин и мужчин.

Отчет этой комиссии, возражающей 
против применения принципа равной 
оплаты в частной промышленности и 
торговле, подвергся резкой критике об
щественных и профсоюзных организа
ций, а также печати.

В заявлении от имени коммунисти
ческой партии Англии Гарри Поллит 
указывает, что отчет королевской ко
миссии проповедует пагубный прин
цип, согласно которому женщину-ра- 
ботетгау рассматривают в  промышлен
ности как источник дешевой рабочей 
силы.

Джекобе —  секретарь лондонского 
совета профсоюзов, представляющего 
6 0 0  тысяч члепов профсоюзов. 40  про
центов которых составляют женщины, 
заявил, что совет профсоюзов обсужда
ет, какие действия следует предпри
нять для того, чтобы провести в жизнь 
принцип равной оплаты за равный 
труд, и называет отчет королевский 
комиссии «весьма разочаровывающим». 
После прошлой войны, по словам Дже- 
кобса, женщины завоевали себе поли
тическую свободу и надеялись, что 
после этой Войны в  результате огром
ного вклада, внесенного женщинами в 
военные усилия, пм будет предостав
лено экономическое равепство.

7 ноября профсоюзы нескольких 
предприятий в районе Лондона, на ко
торых заняты женщины-работницы, 
вынесли резолюции, возражающие про
тив этого отчета.

Лондонский женский парламент,, 
представляющий многочисленные жен
ские организации, выступил 8 ноября 
с заявлением, в котором требует, чтобы 
правительство отклонило отчет королев
ской комиссии. В заявлении выдви
гается требование, чтобы лейборист
ская партия выполнила свое обязатель
ство в отношении равноправия и спра
ведливости, благодаря которому она 
пришла к власти.

Корреспондент газеты «Таймс», осве
щающий вопросы труда, заявляет, что 
публикапия отчета поставит перед лей
бористским правительством несколько 
щекотливую проблему. Корреспондент 
напоминает, что в 1943 году на кон
ференции лейбористской партии была ! 
единодушно принята резолюция, в ко
торой говорилось о необходимости при
менить ирпнпип равной оплаты для 
мужчин и женщин, выполняющих рав
ную работу.

Корреспондент указывает, что бри
танский конгресс тред-юнионов принял 
аналогичную резолюцию, и заявляет, 
что об’единенный профсоюз машино
строителей и другие профсоюзы реши
тельно возражают против отказа пред
принимателей от этого принципа ра
венства.

аабастовяа железнодорожных 
рабочих в Иране

Налет американских террористов на митинг 
компаотии в штате Луизиана

ТЕГЕРАН, 14 ноября. (ТАСС). Газе
та «Злфар» опубликовала заявление 
профсоюза иранских железнодорожни
ков. В заявлении говорятся, что в знак 
протеста против расстрела железнодо
рожных рабочих в Тегеране 10 ноября, 
а  также пропив систематического тер
рора в отношении рабочих и других 
демократических организаций и попы
ток внести раскол в рабочее движение 
путем создания фальшивых профсоюзов, 
рабочие железных дорог Ирана об’яви
ли 24-часовую забастовку. Оки иред’я- 
вйди следующие требования: прекра
тить провокации и подстрекательство 
со стороны «демократической партии», 
предоставить рабочим организациям 
возможность свободно вести евою рабо
ту, в  особенности в  Хузистане, при
влечь к  ответственности виновников 
расстрела рабочих.

В заявлении такж е сообщается, что 
11 ноября в Гярмсаре солдаты заняли 
клуб железнодорожных рабочих.

Газета «Зафар» опубликовала декла
рацию Центрального совета иранских 
профсоюзов, в которой сообщается, что 
рабочие всех промышленных предприя
тий Тегерана и его окрестностей, кро
ме мельвил, транспортной сети, пека
рен л  электростанций, также решили 
об'явить 24-часовую забастовку в  знак 
солидарности е рабочими-железнодо- 
рожяикАми. Власти по указанию чле
нов «демократической партии» произ
водят массовые аресты рабочих и изби
вают их.

Волнения в индийском 
княжестве  Траванкор

ДЕЛИ, 14 ноября. (ТАСС). В княже
стве Траванкор происходят серьезные 
политические волнения. Они  ̂начались 
после того, как траяанкорошй _ комитет 
Индийского Национального Конгресса 
19 октября выступил с требованием 
создать ответственное национальное 
правительство. Под руководством ком
партии и травшкорокой организации 
профсоюзов была об’явлева забастовка.

Премьер-министр Травонкора Рамл- 
сваии Айар. получив особые полномо
чия, немедленно запретил деятельность 
компартии и профсоюзов и арестовал 
ряд демократических деятелей, в том 
числе конгрес-систов (членов партии 
Всеиндяйокого Национального Конгрес
са). Аресты вызвали большие волнения 
рабочих и крестьян и особенно в райо
нах Ш арркалзи, Аллспгоі и Алва.и. 
Правительство закрыло все продоволь- 
стрекные лавки, репіи» «зять населе
ние измором, и двинуло войска против 
участников волнений.

23 октября была об’явлева всеобщая 
забастовка протеста против репрессий, 
в которой приняли участие 100 тысяч 
рабочих и 20  тысяч лодочников и 
батраков плантаций.

Цензура не пропускает сообщений 
из Трлвзігкора, и картину происшед
ших событий можно восстановить лишь 
по отрывочным сведениям. Повидимому, 
волнения и всеобщая забастовка все 
еще продолжаются.

М О ЛО ЧН Ы Й  КО М БИ Н А Т
Тбилисский молочный завод имеет не

большую производственную мощность.
В новой пятилетке предусмотрено 

строительство в Тбилиси крупного мо
лочного комбината, который будет пе
рерабатывать в сутки 50 тонн молока 
и выпускать 5 тонн мороженого.

На участке, отведенном для строи
тельства комбината, в Сталинском райо
не, закончены технические изыскания. 
Сейчас в М инистерстве мясо-молочной 
промышленности Грузинской ССР со
ставляется проект комбината.

Новый комбинат даст возможность 
значительно улучшить снабжение насе
ления города мо током и мрлочными 
продуктами Хорошо оснащенное холо
дильное хозяйство комбината, наличие 
специального оборудования позволят 
выпускать широкий ассортимент штуч
ной продукции (кефир, мацони, молоко 
в буты лках, сырки, паштеты, мороже
ное и др.).

Все процессы производства нр комби
нате будут механизированы Значитель
ная часть оборудования д л я  комбината 
уж е получена.

В Тбилисском зоопарке.
Фото М. Квирикашвили.

НА УЧН А Я К О Н Ф Е РЕ Н Ц И Я  
УЧАЩИХСЯ

В тбилисском Дворце пионеров им. 
Л  П. Берия состоялась вторая рес
публиканская научная конференция уча
щ ихся. Пионеры и школьники Тбилиси, 
Кутаиси, Гори, Телави. Зугдиди и мно
гих других районов Грузим деятельно 
готовитись к этой конференции. Более 
двух тысяч учащихся приготовили ра
боты по истории, географии, литерату
ре. химия, физике, биологии.

Юноши и девушки, работы которых 
были признаны лучшими, высту іали на 
конференции с док чадами. Ученица 10 
класса 2-й кутаисской женской средней 
школы Гюли М ш виладэе выступила с 
докладом на тему: «Поэзия Николоза 
Б  ара та ш вилм». Интересную  работу о 
полезных ископаемых в Ткибульском 
районе подготовила ученица О класса 
средней школы села Курсеби Назн 
Нишнианидзе.

В работе конференции приняли уча
стие министр просвещения Грѵзинской 
С С Р тов В Купрадэе. поэт И. Гришэ- 
швилн, профессор К. Бакрадэе, заслу
женный педагог Д. Д ондуа.

БЛИ Ж АЙ Ш И Е ТИРАЖ И ВЫ И ГРЫ Ш ЕЙ
2  ноября в Риге состоялся второй 

тираж выигрышей Четвертого Г осудар
ственного Военного Займа. Ближайшие 
два тираж а—по Займу Третьей Пяти
летки (выпуск первого года) и Займу 
Третьей П ятилетки (выпуск второго го
да) состоялись в М оскве 15 ноября. 25

ноября в М оскве будет проведен оче
редной тираж выигрышей по Государ
ственному Выигрышному Займу 1938 
года, а 30 ноября — 20-й тираж выиг
рышей по Займу Третьей Пятилетки 
(выпуск четвертого года).

П о  г о  о о д у
•  ЗА  В Ы П О Л Н ЕН И Е  П Л А Н А  пере

возок приказом начальника К авказского 
округа путей сообщения тов. Б Арутю
нова 15 лучших работников З акавказ
ской железной дороги награждены знач
ком «Ударнику сталинского призыва». 
В числе награжденных — диспетчеры, 
составители, грузчики, машинисты па
ровозов и электровозов Тбилисского, 
Самтредского. Сухумского и Ленина- 
канского отделений дороги.

•  В ДО М Е К У Л ЬТ У РЫ  Управления 
трудовых резервов организован музы
кальный кабинет, в котором собрано 
большое число различных национальных 
народных инструментов.

•  НОВЫ Й ТРА М В А Й Н Ы Й  М А РШ 
РУ Т №  18 соединил Колхозную пло
щ адь с площ адью  им. Ш аумяна. На 
этом маршруте работают 6 вагонов, 
выпушенные к Октябрьским праздни
кам из восстановительного ремонта.

•  П О Д Х О Д Я Т  К К О Н Ц У  работы по 
подготовке к зиме Тбилисского вокза
ла. Остекление верхнего зала ож ида
ния, камер хранения, летнего павильо
на с пригородными кассами закончено. 
Проведена контрольная проверка отопи- 
тельной системы.

•  В С БЕРК А С С У  Кировского райо
на явилась некая Д . Н. Левина. Она 
пред’явила к оплате 100-рублевую об
лигацию Второго Государственного Во
енного Займа, якобы, выигравшую 500 
рублей. При проверке оказалось, что 
последние цифры серии на облигации 
переправлены. Д . Н. Левина, у которой 
были обнаружены еше две облигации с 

подделанными номерами, арестована. ' .

Сегодня в театрах и кино
Госоперд—«Евгений О негин»: театр  „ и . Р уставели 

—«К иквидзе»; тег.тр «м М арджаниш вили—«Чело
в ек  ли он?»; театр  им. Грибоедова—«Давны м-дав
но»; армянский те., тр —«Разоренны й очаг»; теа  гр 
им. Ахундова — « С ев  иль»; грузинский Т Ю З —«В
сквере» ; русский Т Ю З —«Сын полка»; театр  и уз- 
к  оме дни—«Р оз-М ари і.

В КИ Н О Т РА 1 ПАХ: и  Руставел»— «Сын пол
ка»: «Октябрь»— «Элиг о*; «У дарник»— «Сын пол
ка»; им Р Лн»к( ембург —«Балерина». «Спартак»— 
«Зигмунд Колосовский» «Ком сомоле^»—«Свинарка 
я  пастух»; им 26 аомиссароа—«Д евуш ка С харак
тером».

19 ноября в 8 часов вечера, в каби
нете рабкора «Зари Вое» >ка» (пр.

Руставели 36) состоится 
С О Б РА Н И Е  ЧИ ТА ТЕЛ ЕЙ  ГАЗЕТЫ  

«ЗА РЯ  ВОСТОКА».
В порядке дня—-беседа «Газета и 

читатель».

И. о. ответственного оеаантора
Н. в. ПАвЧИНСНИЙ.

Доклады и лекиии
*  О чередны е чанятчя в  Вечернем университете 

м арксизма ленинизма пр* 1 К К Ь (б )  Грузни со- 
с ю и тс я  ■ воскресенье, 17 ноября, в 10 час утра. 
Д л я  слуш ателей 1-го курса в помещении 8  8 
средней школы (улица Л енина, 53); 2-го курса— 
в  помещении городского  парткабинета нм. Л . К ец- 
ховели  ТК КП (б) Грузин (улнпа Ленина. 41).

*  С егодн я , в  8 чэссв  вечера, в  городском 
парткабинете им Л . К еаховели  ТК К П (б) Грузии 
консультацию  а  «сіории В К П (б) проводят тт. 
М ирианашвили к Ноляннс.

*  18 ноября, е 8 часов вечера, в  помещ ении 
Д ом а учителя (ул. П ѵрнеладзе, 3) Ц ентральное 
лекционное бюрс проводит публичную лекцию 
проф ессора К Капаиели (на груз, я з .)  на тему: 
«Гуманизм, лю бовь я аоуж ба •  п оаче  Руставели».

П осле лекции кинокартина— « К а д ж е т » .  Билеты  
продаю тся.

министерство связи
СОЮЗА С С Р

НЫО-ЙОРК, 9 ноября. (ТАСС). Как 
'ообшает газета «Дейли уоркер». полн- 
>ия арестовала 127 человек, присут

ствовавших на митинге в  Новом Орлеа
не, организованном компартией в честь 
празднования 29-й  годовщины Великой

шего в  Американскую федерацию труда 
(АФТ), напала по заранее условленному 
сигналу па участников митинга. Во 
время нападения бы.тп использованы 
ядовитые химические вещества.

Судья задержал 6 террористов, обви-
Октябрьской Социалистической ре®олю- | венных в подстрекательстве к бунту, 
пви- : но одновременно наложил денежное

Во время митинга организованная взыскание на 50 участпнвов митинга.
группа террористов, руководимая пред
ставителями профсоюза моряков, входя-

заявив, что они присутствовали 
«неразрешенном митинге».

на

Греческие заключенные 
объявили голодовку

АФИНЫ, 14 ноября. (ТАСС). 3 5 8  за
ключенных, находящихся в пересыль
ной тюрьме, ожидая административной 
высылки па острова, об’явили голодов
ку протеста против антисанитарных 
условий, в которых они содержатся. 
Среди заключенных имеются старики, 
женпшлы и  дети.

ГОС. ЯР А М  ТЕА ТР мм, А С . Г Р И Б О Е Д О В А  
16, 17 ноября пн. я  веч

/1ДВНЫ М  Д А В Н О  
20, 21. 22. 26 27 2?  и 29 ноября

ЗА  Т ЕХ  К Т О  В М ОРЕ1 
23, 24 ноябоя яч и вез

С Т А РЫ Е Д Р У З Ь Я  
Начале уто.*н -пеюгчп » 12 % ив. 

чечештох—• * «ее веч.

О Т К Р Ы Т  ПРИЕМ п о д п и с к и
на газеты  и журналы на 1947 г о д .  

Подписка принимается в о т д е л е н и я х  

„Сою зпечати" и  в  р а й к о н т о р а х  связи.

К сведению индивидуальны х подписчиков, 
организаций, учреж дений и предприятий.

Срок при ім а подписки на центральные газеты и жур
налы на 1947 іо д  истекает 15/ХІІ 46 г., а  на местные 

издания 20/Х іІ 46 года.
сГ рузсоюзпечать».

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕА ТР 
’в е  Ш «•'«*.•». 8)

16 ноября—РАЗОРЕННЫЙ ОЧАГ
17 ноября он.— ЧАХ ЧАХ ТА К О В О Р 
>7 иоябр» че» —В А Н ч л т о р

20  ноября—С О С  И  В А Р Д И Т Е Р
Н а ч ал , че» -пест. •  в  чае. в еч ., 

аневи .—в 12 чае., аяя.

О К Р У Ж Н О Й  Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  З акВ О  
(пр. Руставели. 10).

16 ноябри.
К О Н Ц Е Р Т  

А Н С А М Б Л Я  П Е С Н И  и П Л Я С К И  З а к В О . 
Н ачало в  20 час. но московскому времени.

Билеты  продаю тся.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Коииертный ш  нм. Руставели 

16 я 17 ноября
В Е ч Е Р  П Е С Н И  

Л ауреат Всесою зного конкурса артистов 
астралы , заслуж ен, ар ти сік э  Р С Ф С Р  

К лавдия Ш У Л Ь Ж В Н К О  
ери участии 

Владимира К О  Р А Л  Л  И .
Партия рояля— Л  змріімяя.

Н ач ало  в  9 чвеоо вечера.
О ткры та предварительная продаж а билетов.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС Ф И Л А Р М О Н И Я  
М алый за л  консерватории

(Г ои боезоаская , 8).
С у б б о та , >6 ноября.

К О Н Ц Е Р Т  
Л ау р еат  всесою зного конкурса пианистов 

ИСААК М И Х Н О В С К И И .
В программе- Бетховен, П рокоф ьев, В асилен

ко . Чайковский.
Д л я  абонем ента V* 2 проф ессоров, педагогов 

и студентов Госконсерватории.
Н ачало в  8 час. вечера.

С Т А Д И О Н  . «Д И Н А М О » им. Л . .1. Б Е Р И Я  
(у*. Борьбы . 2. І е л . 3-21-62) 

Ф У Т Б О Л  
17 ноября е о т о и т с я  футбольный матч— 
товарищ еская всіреча м еж ду командами: 

Ц Д К А  (М осква) мастера и 
«Д И Н А М О - (Тбилиси) мтстера 

Н ачало матча в 2 часа дня.

ГО С . ТЕ А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  
км Л . М  КА ГА НО ВИ ЧА

16 ноябри, в  6  ч. веч.,
17 нояоря, в  11 ч. утра.

С Ы Н  П О Л К А  
17 ноября а  8  ч. вечера.
20 ноября, в 10 ч. утра.
Х Р У С Т А Л Ь Н Ы Й  БА Ш М А Ч О К  (Золуш ка)
23 ноябри в € ч. веч.,
24 ноября в  II  ч. утра,

НАШ А М О Л О Д О С Т Ь  
24 ноября, ч 8 ч, вечера,
26 ноября, в  10 ч. утра.

С Л У ГА  Д В У Х  Г О С П О Д

Т РЕ Б У Ю Т С Я  К О Ч ЕГА РЫ
О бращ аться о с  ад р есу , г. Ібилиси, пр. Ру- 

. ставели. 36, изд. « З а р я  В остока», 1-й этаж , 
к  зав х о зу , от 10 ча- д о  2 ч а с

О К Р У Ж Н О Й  Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  З а к Б О  
(пр. Руставели. 10).

17 ноября. _
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Н С А М Б Л Ь  

ТА НЦ А Г Р У З И И  
под худож ественны м  рѵ ко-олством  и  при 
участии лауреата всесою зного конкурса 
м астеров зстр»лы . засл. арт. Груз. С С Р  

И лико Сухишпили и Нины Рачишви.аи.
Н ачало в  20 час. по московскому времени.

Билеты  продаю тся.

Коиоертный зал им. Руставели
Воскресенье. 17 ноября.

У т р - н н и к  
Л ау р еат  всесою зного конкурса пианистов 

И С С А К  М И Х Н О В С К И И ,
В программе- Рахманинов. Ш опен.
Д л я  абонемента К і 3 музыкальной студии. 

Н ачало » 12 часов дня. 
О ставш иеся билеты продаю тся.

Л . Ш авишвили, Л . И осселнаии. А. М чедлкдзе, 
А . П руидзе, Ш . С туруа, К . Хадиаров. Ш . Ру- 

х а д зе , А. Б еж ан ов иэвещ гю т о  смерти 
М грии Константиновны Хош тария.

К . и Д . К анделаки извещ аю т о смерти до- 
черн Тины. Граж д. паних. 16-Х1. в 7 часов 
вечера, на кв .—ул . О рдж оникидзе, 29. Вынос 
17-Хі, в  2 ч . д ня. на К укийскос кладбищ е.

4>. Г. С ы зонтенко с дочерьми и звеш ает  о 
смерти муж а А лександра Филипповича Сызон- 
тенко. Граж д. пашіх. 16-Х1, в  6  .час. 30 мин. 
вечорз, на кв.—ул  С ер го  М есхи, 17. Вынос 
І7-Х І, в  2  час» дня. на Кукийское кладбищ е.

С ем ья  Д ж ап аридзе  и звещ ает . что 17-Х 1. в  
3  часа дня. на кладбищ е в Ваке, состоится 
граж данская панихида по Лидии Л уазсабовн е  

и А лександре Бичиевиче Д ж апаридзе.

С . И . К автар ал зе . Н . И . Элѵава Е . И. 
А рлж еваннлзе извещ аю т о смерти племянницы 

Л ейлы  П етровны  К автаргд эе .

М уж  В. В. Квалиаш вш щ  с сем ьей  извещ ает , 
что 17-Х1, в  I іас дня, на Ново-Верийском 
кладбищ е, на ѵг-гиле Груни Георгиевны Каа- 
лиашвили-Кевлнш вили состоится граж данская 

панихида.

С ем ья Ш ошитайшвили извещ ает , что 17-ХІ. в 
2  ч-.са дня. на Н ово Верейском  кладбищ е на 
могиле М арии Кгцстаитиновны Ш ош ита'ю виля 

состоится граж данская панихида.

Ж ен а  Е  С иоачэе е  детьми навещ ает, что 
І7-Х І. в  2 часа дня. ив кладбищ е в  Ваке. на 

могиле Григория Ермол евнча Сиоадзе 
_________состоится граж дан ская  панихида.
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